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Prefeito anuncia recomposição salarial 
durante reunião com o SINDSFOP

22

Prefeitura de Mariana realiza 
reformas em escolas municipais

A Prefeitura de Mariana iniciou a 
reforma da Escola Municipal Monse-
nhor José Cota. A medida faz parte de 
uma série de ações desenvolvidas para 
criar um ambiente mais seguro e agra-
dável, proporcionando bem-estar aos 
mais de 7 mil alunos e também aos 
servidores da Secretaria Municipal de 
Educação. Ao todo, Mariana possui 
23 escolas que serão atendidas e pas-
sarão por reformas.

As melhorias das infraestruturas 
seguem um cronograma, iniciando 
pelas maiores e por aquelas que neces-
sitam de reparos mais urgentes e espe-
cíficos. Além dessas, temos também 
oito Centros Municipais de Educação 
Infantil, que atendem uma média de 

840 crianças.
Nas instituições serão feitas diver-

sas intervenções e adaptações na in-
fraestrutura física dos espaços. Serão 
instaladas iluminação de led, pintura, 
reparos nos telhados, reparos elétricos 
e hidráulicos, reformas nos banheiros 
e refeitórios, extinção de infiltrações, 
colocação ou substituição de piso, tro-
ca dos imobiliários, fechaduras, portas 
e outras pequenas reformas. Além dis-
so, os profissionais escolares, incluin-
do serviços gerais, merendeiras e vigi-
lantes, passarão por uma capacitação 
para manutenção e conservação dos 
prédios públicos.

Após a Escola Municipal Mon-
senhor José Cotta, as obras serão 

realizadas no CEMPA - Centro de 
Educação Municipal Padre Avelar, 
nas CMEI’s Santa Rita de Cássia, 
Casinha Nazaré, Cuidar e Educar, Da-
nielle Cristina Mendes da Silva, Santo 
Antônio, Tia Elza, escolas municipais 
Aníbal de Freitas, Bento Rodrigues, 
Cônego Paulo Diláscio, Dante Luiz 
dos Santos, Barro Branco, Campi-
nas, Furquim, Mainart, Dom Luciano 
Pedro Mendes de Almeida, Geraldo 
Timótio, Joaquim Emílio Baptista, 
Padre Antônio Gabriel de Carvalho, 
Padre Viegas, Paracatu de Baixo, Pas-
sagem de Mariana, Prefeito Jadir Ma-
cedo, Professora Celina Célia Gomes, 
Santa Godoy, Serra do Carmo, Sinhô 
Machado e Wilson Pimenta Ferreira.
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Prestação de contas do 
Legislativo de Ouro Preto
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Durante reunião entre a Prefeitura de Ouro Preto e o SINDSFOP – Sindicato dos Servido-
res e Funcionários Públicos Municipais de Ouro Preto, para tratar sobre o Acordo Coletivo da 
data-base 2021, foi informado a recomposição salarial dos servidores municipais em 5% (cinco 
por cento) referente às perdas inflacionárias. A reunião realizada nesta quinta-feira, 1º de julho, 
é uma sequência das negociações do Acordo Coletivo de 2021 que já vêm acontecendo nos 
meses anteriores. A solicitação do SINDSFOP havia sido de 4,54% ao Executivo Municipal que 
resolveu arredondar para 5% (cinco por cento).

Angelo Oswaldo, prefeito de Ouro Preto destaca a ação como uma decisão assertiva da sua 
gestão. “Essa recomposição decorre de uma autorização emitida pelo Tribunal de Contas do 
Estado de Minas. Com isso, nós fazemos um esforço grande dentro da nossa linha de contenção 
de gastos, mas também de justiça para com o funcionalismo público”.

Regina Braga, vice-prefeita, destaca que, “mesmo diante desse triste quadro de pandemia, 
é com muita satisfação que a Prefeitura recompõe os salários dos nossos servidores. Em um 
período tão triste, uma notícia boa”, encerra.

“Nós discutimos alguns pontos importantes do Acordo Coletivo da data-base/2021, sendo o 
principal deles a cláusula em que o sindicato e os servidores solicitam ao Executivo a recomposi-
ção das perdas inflacionárias. E hoje, o prefeito e seus secretários nos informaram que, tendo em 
vista o parecer favorável do Tribunal de Contas, eles concederão essa recomposição aos Servi-

A ação foi possível após parecer favorável do Tribunal de Contas (TCE-MG) referente 
à legalidade da recomposição dos vencimentos dos servidores

dores Públicos Municipais de Ouro Preto”, disse o presidente 
do SINDSFOP, Leandro Cardoso. 

Participaram da reunião os secretários da Casa Civil, Za-
queu Astoni, de Governo, Felipe Guerra, de Planejamento 
Crovymara Batalha, da Fazenda, Felipe Pinho, o assessor es-
pecial Evandro Xavier, o advogado Yuri Assunção e a diretoria 
do SINDSFOP.

Neno Vianna
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A CPI, a política, a necessidade 
e gravidade das apurações

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

As CPI’s são um legítimo ins-
trumento de ação parlamentar das 
casas legislativas na sua atribuição 
constitucional de fiscalizar os go-
vernos. Mas precisam ser exer-
cidas com objetividade e devem 
cuidar para não se transformarem 
em palanques políticos e eleitorais. 
Infelizmente, no Brasil as comis-
sões Parlamentares de Inquérito 
tem servido também para um des-
file de vaidades, com a presença 
de parlamentares que ocupam os 
trabalhos com discursos vazios e 
que nada acrescentam à apuração 
do objeto da CPI.

Nem por isto, no entanto, pode-
-se desprezar o trabalho das CPI’s 
que, mesmo não quanto deslindam 
as questões para as quais foram 
criadas, acabam contribuindo pa-
ra o esclarecimento de irregula-
ridades, transgressões, processos 
viciados, ações criminosas de en-
volvidos. E podem elaborar rela-
tórios conclusivos, com indicação 
objetiva de culpados, condição 
apurada em depoimentos, análise 
de documentos, investigações. São 
alcançadas, portanto, pela disputa 
política mas também podem ser 
instrumento legítimo e muito útil 
para a ação das casas legislativas no 
seu dever fiscalizatório.

A CPI da vacinação-Covid 
reflete o que ocorre no Brasil pe-
lo confronto político-ideológico 
que divide as opiniões políticas. 
O tema, a epidemia, é relevante e 
importante e merece plenamente 
uma CPI do Senado, com o acom-
panhamento que a grande imprensa 

lhe tem dado. Não há dúvida de que 
o processo de vacinação no Brasil 
está lento e que as 510 mil mortes 
constituem justificativa para ações 
corretivas e apuração de culpabi-
lidades. E a realidade, expressa a 
cada dia pelo andamento da vaci-
nação. justifica e reforça a ação do 
Senado com a CPI.

O Ministério da Saúde, em 
plena epidemia, já teve quatro mi-
nistros e já se indicaram condutas 
erráticas na gestão das iniciativas 
para conter a propagação do vírus. 
Conduta positiva e correta, em todo 
este processo, é do SUS e sua re-
de em todo o Brasil, reconhecido 
mundialmente como um sistema 
eficiente que já realizou várias 
campanhas exitosas, com a elimi-
nação de várias epidemias em todo 
o território nacional. Mas são mui-
tas as ações ineficientes, e mesmo 
irregulares, do Ministério da Saúde, 
apontadas pela CPI e hoje de amplo 
conhecimento nacional.

O processo de aquisição de va-
cinas foi lento. As compras muito 
caras. A gestão foi ineficiente em 
vários aspectos, quanto à distribui-
ção de insumos e ainda quanto à 
falta de uma campanha ampla re-
lativa aos cuidados para evitar con-
taminação. É verdade que o Brasil 
já poderia fabricar vacinas desde 
2020, se houvesse apoio financeiro 
e tecnológico do Ministério da Saú-
de. O Butantãn, a Fiocruz, várias 
universidades tem condições téc-
nico-científicas para criar vacinas, 
desde que tivessem sido incentiva-
dos desde o início da epidemia, em 

março do ano passado. 
E agora aponta irregularidades, 

para não falar em corrupção mes-
mo, na aquisição de vacinas, com 
envolvimento de servidores do 
Ministério da Saúde, envolvendo 
parlamentar que é o líder do Gover-
no na Câmara Federal e empresas 
de condutas duvidosas, envolvidas 
na operação de aquisição de vacina 
da Índia, com preço elevadíssimo. 
E indica-se que o presidente da 
República teria conhecimento des-
tas irregularidades sem que tenha 
tomado providências para a plena 
apuração dos fatos.

O Brasil acompanha a CPl e sa-
be da importância na apuração isen-
ta dos fatos. E espera que chegue a 
resultados concretos e indique as 
correções necessárias para impedir 
novas irregularidades, apure culpas 
e responsabilidades, leve à Justiça 
os envolvidos em atos irregulares. 
E que fique devidamente registrado 
que o Brasil não pode constatar 510 
mil mortes com a epidemia que, ao 
que tudo indica, poderá permanecer 
por mais tempo ou mesmo vir a re-
petir-se em futuro próximo. Enfim, 
que haja seriedade, competência, 
objetividade e absoluto respeito 
às vidas humanas. Não é possível 
mais sofrermos com irresponsabi-
lidade governamental e dos agen-
tes políticos. Ou sofreremos, ainda 
mais, a penalização internacional 
que aflige e constrange a reputação 
do Brasil no mundo.

*Jornalista 
(mwerkem@gmail.com)

PONTO DE VISTA 
DO BATISTA

nbatista@uai.com.br

Nylton 
Gomes 
Batista

Estamos todos no Estamos todos no 
mesmo barco LXII mesmo barco LXII 

Diante de uma novidade prazerosa é normal, se não por perío-
do prolongado, o desvio da atenção antes concentrada em outras 
coisas, outras atividades. É o que se poderia chamar síndrome do 
deslumbramento.  É a criança que, ao ganhar um brinquedo, an-
siosamente aguardado, passa a desprezar os demais brinquedos 
e, pior, a negligenciar as atividades escolares; o(a) jovem que, no 
início de sua vida afetiva, se distancia dos familiares, às vezes, 
maltratando-os com palavras duras; e o adulto a se concentrar no 
trabalho e nos negócios, deixando a família sem atenção. Cabe 
então ao bom senso estabelecer limites para que o novo, ao invés 
de trazer prazer, conforto, comodidade, bem-estar, passe a pre-
judicar o bom andamento do dia-a-dia e causar entraves à vida. 

No caso da pandemia da COVID-19 está a acontecer algo si-
milar, no sentido inverso, porém a também causar prejuízos à vi-
da. A COVID-19 foi uma novidade, que sacudiu a vida e desviou 
as atenções de todo o mundo.  Como ela não trouxe prazer, mas 
sofrimento, o desvio das atenções não se deu, obviamente, por des-
lumbramento, mas, sim, pela síndrome do medo. Logo à chegada 
da pandemia ao Brasil, critiquei o tom amedrontador de um apresen-
tador de televisão ao falar da doença que se espalhava pelo mundo, 
porque em clima de pânico toda e qualquer situação se complica. 

No caso da COVID-19, nome então, ainda mal decorado, 
quem deveria dar orientação seria a autoridade médica, e somen-
te ao profissional médico o indivíduo deveria dar crédito. O que 
menos se necessitava, naqueles momentos, era da opinião de 
leigos em ciência médica, embora profissionais da comunicação. 
Mas, o pitaco televisivo já havia efeito estragos, agravados pela 
politização, oportunista, diga-se de passagem, levando a popula-
ção ao clima de medo, quando o correto seria o clima de cuidado, 
acrescido de boa orientação no sentido de não se cultivar o medo 
e evitar o pânico. 

Teve mais sorte o cidadão residente em cidades menores, on-
de o clima de incerteza diante da desinformação era e ainda é fato, 
mas a liberdade não chegou a ser ameaçada como em outras co-
munas, que teve cidadãos presos, algemados, só porque estavam 
sentados num banco de praça pública, ou, a gozar do ar puro na 
praia deserta. Foi nesse clima de medo, da doença, das ameaças 
e das arbitrariedades, que o cidadão passou a não mais se cuidar 
quanto a outros aspectos da saúde. Deixou de visitar o médico, 
regularmente, enquanto negligenciava o controle da hipertensão, 
do diabetes e do colesterol; fechou-se dentro de casa, ligou a usina 
das ideias mórbidas e só não ficou louco, de vez, porque alguém 
ao seu lado o chamou à realidade e o fez reagir, mostrando-lhe 
que o mundo não acabou e a vida continua.

 Contudo, o que mais preocupa com relação ao desvio da aten-
ção provocada pela pandemia pode ter consequências, no futuro, 
quando a COVID-19 talvez já seja uma triste lembrança. A vaci-
nação infantil contra as demais doenças tem sido negligenciada, 
o que põe em risco a saúde e a vida de muitas crianças, desta-
cando-se aí os prematuros, que costumam ter baixa imunidade, 
além de um sistema respiratório mais frágil. Segundo análise feita 
por especialistas da área, menos da metade dos municípios bra-
sileiros atingiu, até abril, a meta estabelecida para nove vacinas. 
É lamentável que a população esteja a se descuidar com relação 
a essas vacinas, pois graças a elas reduziu-se, drasticamente a 
mortalidade infantil e muitas sequelas se evitaram, em razão de as 
doenças causadoras terem sido extintas. 

Enquanto descuidam de si próprias e das crianças, quanto às 
vacinas em suas idades, essas pessoas buscam, avidamente por 
vacinas anti-COVID-19 que, a bem da verdade, ainda não têm ga-
rantia; são tentativas válidas, à disposição da população, mas são 
tentativas e não promessas de fim à COVID-19 e fim da pandemia! 
Compreende-se o anseio das pessoas, mesmo porque isso é par-
te do instinto de autodefesa, porém melhor seria se sob regência 
do próprio discernimento, livre de influências estranhas e externas. 
Com relação a esta pandemia, há muitas coisas obscuras à espe-
ra de conhecimento, ainda não aflorado ou não detectado, porque 
as atenções se voltam para o que não deveria estar presente   na 
situação em curso. Que a busca pela vacina anti-COVID-19 seja 
feita pelo indivíduo, de forma consciente, de acordo com a própria 
vontade e conveniência, sem descurar, em momento algum, das 
vacinas, já conhecidas e consagradas pelo público como defenso-
ras da saúde e da vida de seus filhos!

Audiência Pública promove 
prestação de contas do Legislativo

A Câmara Municipal de Ouro Pre-
to realizou, nesta segunda-feira (28), a 
20ª Audiência Pública de 2021, para 
tratar da prestação de contas do Legis-
lativo referente ao 3º Quadrimestre de 
2020 e ao 1º Quadrimestre de 2021.

A Audiência foi realizada com o 
objetivo de promover transparência 
das atividades do Legislativo para o 
público, sendo prestadas contas re-
lacionadas ao setor de Secretaria e 
Contabilidade da Câmara, além de 
uma breve explicação sobre os inves-
timentos com o protocolo de testagem 
da Covid-19. 

Secretaria
No que tange a apresentação das 

documentações, matérias legislativas, 
indicações, representações e requeri-
mentos, foi apresentado pela Chefe do 
Setor de Secretaria, Débora Ferreira, e 
pela Chefe do Setor de Processo Le-
gislativo, Rosângela Estanislau,  que, 
no 3º Quadrimestre de 2020, referente 
aos meses de setembro, outubro, no-
vembro e dezembro, foram realizadas 
30 Reuniões Ordinárias, 14 Reuniões 
Ordinárias de Comissões e quatro Au-
diências Públicas, sendo protocolados 
um total de 315 documentos.

Já no 1º Quadrimestre de 2021, 
relativo aos meses de janeiro, feve-
reiro, março e abril, foram realizadas 
32 Reuniões Ordinárias, 15 Reuniões 
Ordinárias de Comissões, duas Reu-
niões Extraordinárias de Comissões e 
11 Audiências Públicas, resultando em 
um total de 635 documentos registra-
dos neste período. 

Contabilidade
A prestação de contas do setor de 

contabilidade da Casa, para os dois 
períodos, foi apresentada pelo Contro-
lador Interno, Flávio Longhi.

Foi ressaltado por Flávio, antes da 
apresentação dos dados, que a Câmara 
Municipal de Ouro Preto se encontra 
rigorosamente dentro dos limites da 
Constituição Federal e da Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal, cumprindo todos 
os requisitos de maneira adequada.

Durante o 3º Quadrimestre de 
2020, sob a gestão do então vereador 
Juliano Ferreira (PT), fora repassado 
pelo Poder Executivo um valor total 
de R$4.948.744,00, sendo liquidado e 
acrescido em restos a pagar a quantia 
de R$5.968.761,65. Segundo Flávio, 
os gastos foram maiores que os repas-
ses devido ao pagamento de despesas. 
“Nós já possuíamos o dinheiro em cai-
xa, já havíamos recebido, mas estavam 
pendentes do envio de documentos nos 
quadrimestres anteriores”, apontou.

No período correspondente ao 1º 
Quadrimestre de 2021, sob a gestão 
do vereador Luiz Gonzaga do Mor-
ro (PL), houve um repasse total de 
R$5.571.569,33 por parte da Prefeitu-
ra Municipal, sendo liquidado o valor 
de R$4.096.547,07. “Vale lembrar que 
os gastos públicos possuem uma sé-
rie de normas. Os recursos recebidos 
não podem ser gastos de imediato. É 
necessária a documentação pertinente 
para que seja feita a aprovação do gas-
to em questão. Por isso então, muitas 
vezes nós fazemos o pagamento al-

gum tempo depois de receber a ver-
ba”, destacou Flávio.

Também foi realizada a prestação 
de contas em relação ao protocolo de 
testagem da Covid-19 no 1º Quadri-
mestre de 2021. Foi dito por Flávio 
que 299 testes foram realizados nes-
te período, sendo utilizado o Teste 
Covid-19 Imuno Rápido Wama CO-
VILGMD IGG/IGM, da fabricante 
Qingdao Hightop Biotech Comércio 
LTDA. Os testes foram realizados em 
121 colaboradores, tendo cinco novos 
casos IGG, três novos casos IGM, 
com 33 casos recorrentes para o IGG e 
nenhum para o IGM.

Segundo o vereador Luiz Gonzaga, 
presidente da Casa, a prestação de contas 
é muito importante para que a gestão se 
mantenha transparente com os cidadãos 
ouro-pretanos. “A transparência é uma 
das coisas mais importantes para nós do 
Legislativo. Uma Câmara transparente 
é sinônimo de parceria com aquele que 
norteia o nosso trabalho: o povo. Por is-
so, devemos sempre esclarecer de forma 
pública o que estamos fazendo nesta Ca-
sa, para que haja sempre uma harmonia 
entre as partes. Sempre me preocupei 
com a gestão compartilhada, nós ve-
readores conseguimos sempre otimizar 
nosso trabalho quando este é feito dessa 
forma”, disse.

Os dados completos apresentados 
podem ser conferidos no Youtube e 
Facebook da Câmara Municipal. As 
dúvidas e questionamentos devem 
ser enviadas para o contato de e-mail: 
controle.interno@cmop.mg.gov.br
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Pavimentação asfáltica: asfaltamento de 
vias entra em pauta na Câmara Municipal

Prefeitura libera carta de anuência 
para revitalização do campo de 
futebol da Serra do Siqueira

Durante a 48ª Reunião Or-
dinária de 2021, realizada nesta 
terça-feira (29), foram aprovados 
diversos documentos requisitando 
pavimentação asfáltica em diversas 
regiões do município, bem como 
melhorias visando evitar danos às 
vias e aos calçamentos.

Conforme o Requerimento Nº 
314/2021, de autoria do vereador 
Júlio Gori (PSC), encaminhado ao 
Prefeito Municipal e à Procurado-
ria-Geral do Município, conside-
rando as obras de pavimentação 
asfáltica de estradas, construções e 
reformas de quadras na sede e nos 
distritos, e tendo em vista os proble-
mas apresentados nas obras realiza-
das na gestão passada, como a falta 
de projetos  e de acompanhamento 
das execuções e obras inacabadas 
já se desfazendo, é necessário que o 
Poder Público forneça informações 
sobre a situação dessas obras.

Dessa forma, de acordo com 
o vereador autor, com objetivo de 
promover mais transparência para 
a Casa Legislativa, e consequen-
temente para o povo, é necessário 
que o Poder Executivo informe se 
os contratos firmados referentes a 
obras foram todos relacionados e 
avaliados; se as empresas contra-
tadas pelo município já foram res-
ponsabilizadas pela má prestação 

dos serviços da gestão passada; se a 
reparação dos serviços executados, 
assim como a execução das obras 
inacabadas já foram requeridos 
pela Procuradoria Geral do Muni-
cípio, sem que haja ônus para os 
cofres públicos; e quais foram as 
empresas acionadas.

Também foram aprovadas 
diversas indicações solicitando a 
realização de obras de asfaltamento 
em alguns locais do município.

A Indicação Nº 387/2021, de 
autoria do vereador Zé do Binga 
(PV), encaminhada à Secretaria 
Municipal de Obras, solicitando 
que sejam colocados condutores 
nas calhas das residências situa-
das no município de Ouro Preto 
e seus arredores, como forma de 
direcionar adequadamente o fluxo 
de água, evitando danos ao calça-
mento.

A Indicação Nº 388/2021, de 
autoria do vereador Vantuir (PS-
DB), que devido aos pedidos dos 
moradores, solicita intervenções na 
rede de drenagem pluvial e pavi-
mentação em um trecho da Rua São 
José, bairro São José, no distrito de 
Cachoeira do Campo, uma vez que 
estas intervenções irão melhorar o 
acesso tanto de veículos, quanto de 
pedestres, já que o calçamento está 
muito deteriorado.

A Indicação Nº 391/2021, de 
autoria do vereador Renato Zo-
roastro (MDB), encaminhado ao 
Prefeito Municipal e ao Secretário 
Municipal de Obras, que solicita 
a pavimentação das ruas Vila São 
Pedro e Vila Mariana no distrito 
de Rodrigo Silva, tendo em vista a 
alegação dos moradores de que as 
ruas, nas condições atuais, geram 
muitos transtornos, principalmente 
em períodos de chuvas.

O Requerimento Nº 313/2021, 
de autoria do vereador Zé do Bin-
ga, solicitando informações sobre 
a existência de projetos de asfalta-
mento para a Rua Francisco Isaac, 
foi igualmente votado e aprovado 
pelos demais parlamentares.

EDITAL DE CITAÇÃO. Autos n°5000146-98.2017.8.13.0461. Espécie: 
Usucapião Ordinário. Parte Autora: Geórgia das Graças Pena. Parte Reque-
rida: Não definido. Citandos: Terceiros Interessados. Data Distribuição da Ação: 
06/09/2017. FINALIDADE CITAÇÃO: Citação de terceiros interessados, na 
forma do artigo 257, do Código de Processo Civil, dos termos da presente ação 
de usucapião do imóvel adiante descrito e caracterizado, consoante consta da 
petição inicial a seguir resumida, para, no prazo de 15 (quinze) dias, contados 
da expiração do prazo deste edital, apresentarem resposta, querendo, sob pena 
de serem considerados como verdadeiros os fatos articulados pela autora na 
peça vestibular. RESUMO DA INICIAL: A autora ingressou em Juízo com 
a presente Ação de Usucapião Ordinária, a fim de reconhecer a propriedade de 
imóvel adquirido do CRUZEIRO DO SUL ESPORTE CLUBE, entidade 
esportiva inscrita no CNPJ n°. 19.188. 168/0001-09. DESCRIÇÃO DO IMÓ-
VEL USUCAPIENDO: MEMORIAL DESCRITIVO imóvel urbano (lote 
nº 10), constituído de terreno, sem benfeitoria, com área total de 307,600m² (tre-
zentos e sete metros quadrados e seiscentos milímetros quadrados), encerrado 
num perímetro de 74,790m, situado na Rua Eugênio Gualberto de Lemos, s/nº, 
bairro São José, distrito de Cachoeira do Campo, comarca e município de Ouro 
Preto, distante 39,02m da esquina da Rua Alvorada com a Rua Eugênio Gual-
berto de Lemos, com as seguintes divisas e confrontações, seguindo o sentido 
horário: Pela frente com a Rua Eugênio Gualberto de Lemos, com distância de 
11,949m até o vértice V02; Pelo lado direito, confrontando com o imóvel de 
Dárlen Cristhie Hermelinda Pena com distância de 25,038 m até o vértice V-03; 
Pelos fundos, segue confrontando com o imóvel do Cruzeiro do Sul Esporte 
Clube com uma distância de 12,512m até o vértice V-04; E finalmente pelo 
lado esquerdo, confrontando com o imóvel de Rosimeire Silva Guimarães com 
a distância de 25,290m até o vértice V-01.

Representantes da associação 
de moradores da comunidade de 
Serra do Siqueira, acompanhados 
do vereador Alex Brito, reuniram-
-se com o prefeito Angelo Oswal-
do e a vice-prefeita Regina Braga 
para solicitar uma carta de anuên-
cia para revitalizar um espaço na 
localidade e construir um campo 
de futebol e um vestiário.

De acordo com o representan-
te da Serra do Siqueira, Geovani 
Costa de Souza, há uma intenção 
da empresa Vale em ceder recur-
sos para essa ação. “Viemos para 
ter uma liberação do Município 
para a comunidade fazer umas 
adaptações no espaço que virá a 
ser um campo de futebol. Fomos 
muito bem recebidos na Prefeitura 
e conseguimos a carta para futura-
mente colocarmos em prática essa 
revitalização do campo para todos 
os moradores”.

Angelo Oswaldo firmou par-
ceria com os representantes e 
ressaltou que é muito importante 
para a região do Siqueira que essa 
área de esportes seja efetivamen-
te realizada e aberta para toda 
a comunidade. “Este campo de 
futebol está desativado há algum 
tempo e a comunidade fez um 
movimento para sua recuperação. 

Demos uma carta de anuência pa-
ra que a Agência de Desenvolvi-
mento Econômico de Ouro Preto 
(ADOP) possa trabalhar nessa 
área que é municipal e nós assu-
mimos também o compromisso 
de uma parceria pelas secretarias 
de Esportes e Obras para colabo-
rarmos no sentido dessa meta ser 
alcançada rapidamente”.

O prefeito ainda solicitou ao 
secretário de Educação, Rogério 
Fernandes, que visitasse a escola 
da localidade que está desativada. 
“Nós temos a oportunidade de ins-
talar um equipamento educacional 
na Serra e começaremos a fazer os 
levantamentos e a estudar in loco, 
para a definição do que poder se 
feito em parceria com a comuni-
dade envolvida”.

A vice-prefeita Regina Braga 
reforça a preocupação da comu-
nidade com a questão da atividade 
esportiva. “É um sonho das crian-
ças, da juventude, ter um espa-
ço para lazer e também um local 
para reuniões e compromissos da 
comunidade. A parceria entre a 
ADOP e Vale já dá início ao pro-
cesso de regularização de docu-
mentos e projetos e a Prefeitura 
em seguida vai, obviamente, com-
plementar esse recurso da Vale pa-
ra construir o campo e o vestiário”.

Os secretários de Esportes, 
Wagner de Melo, de Obras, An-
tônio Simões, e de Educação, Ro-
gério Fernandes, também acom-
panharam a reunião e já estão ini-
ciando os trabalhos que competem 
a cada uma das pastas.

Neno Vianna
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ALUGA-SE CASA
com 6 cômodos em 

Cachoeira do Campo. 
Tratar com Isaias: 

(31) 99811.8292

MORAR em 
C. CAMPO

Serviço geral 
em serralheria

(31)98115-7682

R. Quatro,96-Vila Alegre
Cachoeira do Campo

3191-4490

Cooperouro comemora 41 anos, distribuindo 
meio milhão de reais para os Cooperados

Neste ano, o Cooperado tem mais um motivo especial 
para comemorar o aniversário da Cooperouro. Ou melhor, 
quinhentos mil motivos. É a Distribuição de Resultados Posi-
tivos de 2020, que será feita em julho, para os cooperados que 
realizaram suas compras no ano de 2020 e que tenham a quota 
de sócio integralizada. Quem se enquadra nesse perfil, pode 
retirar a sua participação, por meio de vales-compras.

A emissão dos vales-compras começou dia 1º de julho pa-
ra os nascidos de janeiro a junho. A partir do dia 16, será a vez 
dos aniversariantes de julho a dezembro. Ao todo, mais de 11 
mil cooperados realizaram ao menos uma compra ao longo de 
2020 e serão contemplados com o retorno das sobras, propor-
cional à movimentação de cada um.

Os vales serão emitidos por meio do terminal eletrônico 
do Cooperado. Para fazer a retirada, é necessário apresentar 
o cartão de sócio no leitor e digitar o CPF do titular da ma-
trícula. Os cooperados podem retirar as sobras em um único 
vale-compras, ou em até 3X, dependendo do valor a receber.

Aqueles que tenham direito à distribuição, mas que ainda 
não possuem cota integralizada, terão as sobras direcionadas 
para a quitação. Caso o valor da sobra seja superior ao devido 
para integralização, será gerado o vale-compras com o saldo 
restante.

Cooperado com pendência junto à Cooperativa deverá 
regularizar sua situação no setor financeiro, para ter acesso às 
sobras. Já o Cooperado que não realizou qualquer movimen-
tação na loja no ano de 2020, não terá direito à distribuição.

A Distribuição de Sobras é um benefício exclusivo do 
Cooperado e traduz o 3º princípio do Cooperativismo – A 
participação econômica dos sócios. Diferente de uma empre-
sa comum, em que os lucros ficam com seus proprietário, no 
Cooperativismo isso fica nas mãos de seus associados.

Loja de cara nova
A Cooperouro finalizou a reforma da área de vendas com 

a troca de todas as gôndolas e expositores, que superavam 
20 anos de uso. O investimento completa a troca dos balcões 
resfriados e congeladores feita no ano passado. A frente dos 
caixas também foi modernizada, a fachada do prédio ganhou 
nova pintura e um novo letreiro foi instalado. Ao todo, a Coo-
perativa investiu mais de R$3 milhões de reais em sua mo-
dernização.

PROCLAMAS DE CASAMENTO
2º Subdistrito de Registro Civil de 
Ouro Preto. Oficial: INTERINA  
Roberta Corrêa Vaz de Mello. Praça 
Monsenhor Castilho Barbosa, 31, 2º 
andar, Pilar, Telefone: (31) 3551-0422. 
E-mail:registrocivil2op@yahoo.com.br.  
Faz saber que pretendem casar – se: 
(se alguém souber de algum impedi-
mento, oponha-o na forma da Lei). 
     Ouro Preto, 02 de julho de 2021.
EDITAL 92: DANIEL MIGUEL 
MENDES, 25 anos, brasileiro, Mo-
torista, natural de Ouro Preto-MG, 
nascido em 01/05/199, filho Rogério 
Raimundo Mendes e de Maria do Car-
mo Magalhães Mendes e SAMIRA 
VELOSO SILVA, 22 anos, brasileira, 
sem ocupação, natural de Mariana-MG, 
nascida em 22/10/1998, filha José An-
tônio da Silva e de Maria das Graças 
Veloso da Silva
EDITAL 93: GUSTAVO NÉLIO DE 
SALLES, solteiro, 43 anos de idade, 
brasileiro, empresário, natural de Ma-
nhuaçu -MG, nascido em 31/05/1978, 
filho de Carmen Izabel da Silva e de 
Nélio de Salles e KELLY VINICIA 
REIS, solteira, 39 anos de idade, bra-

sileira, administradora, natural de Divi-
nópolis-MG, nascida em 30/03/ 1982, 
filha de José Salvino dos Reis e Vinicia 
Chagas Reis.
EDITAL 94: VITOR HUGO NUNES 
DA SILVA, solteiro 23 anos, brasileiro, 
desenvolvedor líder, nascido em Conta-
gem em 27/10/1997, filho de Arly Go-
mes da Silva e Luciene Nunes da Silva 
e CAMILA LIMA DE OLIVEIRA,
solteira, 27 anos, Brasileira, advogada, 
nascida em Mariana em 12/05/1994, 
filha de Luiz Carlos de Oliveira e Mar-
gareth Lima de Oliveira.
EDITAL 95: LUIS OTAVIO DE 
SOUZA, solteiro 28 anos, nacionali-
dade brasileira, profissão Mecânico, 
nascido em Ouro Preto em 24/03/1993, 
filho de Geraldo de Souza, e Zelina Reis 
Xavier de Souza e DALILA MAR-
CELLE QUEIROZ DE ANDRADE,
solteira, idade 19 anos, nacionalidade 
Brasileira, profissão Auxiliar Adminis-
trativo 2, nascida em Belo Horizonte em 
19/08/2001, filha de Marcelo Farias de 
Andrade e Lucileia de Queiroz.
EDITAL 96: VITOR RIBEIRO 
JUNCIONI, solteiro 32 anos, naciona-
lidade brasileira, nascido em Ouro Bran-
co em 26/10/1988, filho de Valter Jose 
Juncioni e Vera Lucia Ribeiro Vieira e 
NADJA GARBIN BICUDO, solteira, 
idade 30 anos, nacionalidade Brasileira, 
profissão Empresária, nascida em Pira-
cicaba – SP em 08/01/1991, filha de Ge-
raldo Reginaldo Silveira Bicudo e Tania 
Rossi Garbin.
EDITAL 97: MARCO ANTONIO 
DO NASCIMENTO, brasileiro, soltei-
ro, profissão Servidor Público, nascido 
em Petrolina – PE em 14/10/1988, filho 
de Antônio do Nascimento Fernandes 
e Maria da Consolação Agostinho Fer-
nandes e GEISA RAFAELA SOUSA 
AMANCIO, brasileira, solteira, ser-
vidora pública, natural de Manhuaçu e 
03/11/1989, filha de Geraldo Amancio 
de Barros e Maria Cristina de Sousa 
Amancio. 

(31) 98491-1890

ANÚNCIOS

(31) 98491-1890
 98491-1890

ANÚNCIOS

O direito de ter uma 
família é igual para todos? 
A legislação brasileira 
ainda diz que não

Universidade Federal de Ouro Preto traz 
entrevista no encerramento do Mês do Orgulho

Em 2010, o recenseamento demográfico brasileiro pesqui-
sou pela primeira vez o sexo do cônjuge ou companheiro dos 
respondentes que se declararam casados ou em união consen-
sual. Segundo os resultados da pesquisa, 20% dos casais ho-
moafetivos declararam ter filhos. Por outro lado, nas uniões he-
teroafetivas a proporção de casais sem filhos passou de 14,9%, 
em 2000, para 20,2%, na década seguinte.

Os dados, disponíveis no caderno "Nupcialidade, Fecun-
didade e Migração", apontam ainda que 16,3% das famílias 
formadas por casais com filhos podem ser consideradas recons-
tituídas. Quer dizer, os filhos eram biologicamente associados 
apenas ao respondente, apenas ao cônjuge ou a ambos. Além 
disso, a porcentagem é bastante expressiva quando consideradas 
as crianças em criação monoparental: 30,4% das ocorrências, 
chefiadas por mulheres em esmagadora maioria.

Para o doutor em Serviço Social e professor da Universida-
de Federal de Ouro Preto (UFOP), Claudio Henrique Miranda 
Horst, a complexidade do cenário descrito acima encontra 
divergências no artigo 226 da Constituição Federal de 1998, 
que reconhece como entidade familiar, "para efeito da proteção 
do Estado", apenas o núcleo constituído por um homem e uma 
mulher, ou a comunidade formada por qualquer um dos pais e 
seus descendentes. Na avaliação do pesquisador, esse artigo é 
utilizado pela maioria dos discursos contrários e favoráveis ao 
reconhecimento legal de outras configurações familiares, quan-
do a pauta entra em cena no Congresso brasileiro. "A legitimi-
dade, garantida constitucionalmente às configurações plurais de 

família, é contrária a todos os 
marcos normativos conquis-
tados pela população LGBT-
QIA+", comenta. "Como lei, 
o artigo pode e precisa ser 
modificado para correspon-
der à realidade brasileira".

Confira a entrevista 
completa na seção "Em Dis-
cussão", no site da UFOP: 
bit.ly/36098gw
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Ouro Preto temOuro Preto tem

AMENIDADESValdete 
Braga

Maria Fernanda Teles Oliveira Galdino Soares tem dez anos 
de idade e é aluna do quinto período da Escola Estadual Dom Vel-
loso. Gosta muito de escrever e fez este poema em homenagem ao 
aniversário de Ouro Preto. Parabéns, Maria Fernanda!

Servidores do Departamento de 
Fiscalização recebem kit para 
reforçar a identidade da equipe

Ouro Preto tem
Ouro Preto tem
Montanhas para escalar
De jardineira nós vamos viajar
Rua Direita fantasmas a assombrar
Igrejas que Aleijadinho pintou
E aqui ele brilhou
Onde todos podem brilhar
Tem museus para visitar
Cachoeiras para se refrescar
E mais prá lá a natureza vai te levar
Se você estiver afim
Para um paraíso sem fim.

Os fiscais da Secretaria de De-
fesa Social agora podem ser melhor 
identificados pelos moradores ou-
ro-pretanos. Isso porque a Prefeitu-
ra providenciou coletes e máscaras 
personalizados com o brasão da 
fiscalização. A entrega aconteceu 
neste mês de junho.

O brasão foi idealizado pela 
servidora Wanessa Ulhoa Oliveira 
e tem como lema orientar, proteger 
e preservar. O objetivo é ampliar 
os serviços prestados por esses 
profissionais diante do trabalho 
fundamental que eles desenvolvem 
dentro do Município. “Os fiscais 
exercem uma função muito impor-
tante que tem que ser reconhecida, 
principalmente nesse momento de 
combate ao Coronavírus, quando 
é necessária uma fiscalização mais 
intensa e abrangente”, ressalta o 
prefeito Angelo Oswaldo.

O secretário de Defesa Social, 
Juscelino Gonçalves, detalha a 
ação realizada no setor: “O Depar-
tamento de Fiscalização foi criado 
em 2011 e nós estamos fazendo es-
se resgate tanto da identidade quan-
to da valorização desses servidores, 
sobretudo nesse momento de pan-
demia ao qual estamos passando e 
que a fiscalização tem sido exigida 
por conta desse desafio aumentan-
do”. Ele também informa que o 
prefeito Angelo já se comprometeu 
em melhorar o setor, no que diz res-
peito às estruturas físicas e também 
no efetivo atuante.

A vice-prefeita Regina Braga 
parabenizou os profissionais e fa-
lou da importância dos seus traba-
lhos. “É um trabalho fundamental 
difícil e sofrido, porque você tem 
que orientar. Você às vezes tem 
que penalizar se não tiver dentro 
da ordem. Então quero dizer que 
nós valorizamos, respeitamos esses 
profissionais e estamos aqui para 

Ane Souz

Ane Souz

somar e ajudar no que for possível”.
Para o servidor Mauro Lúcio 

Otaviano, a presença do prefeito 
“foi muito produtiva e oportunizou 
que eles conhecessem o dia-a-dia 
dos fiscais, também no combate 
ao Coronavírus, além de debater 
melhorias para o departamento”.  
Já o  servidor Flávio Teles agrade-
ceu pela visita em nome de todos 
os colegas de trabalho e ressaltou 
que “isso demonstra a importância 
que o nosso departamento tem para 
a cidade de Ouro Preto, uma vez 

que vieram nos prestigiar. Porque o 
que nós temos feito é um trabalho 
coletivo, assim como são o mérito, 
as conquistas e as realizações que 
estamos alcançando”, encerra.

Também participaram da ação 
a secretária de Planejamento e Ges-
tão, Crovymara Batalha, o presi-
dente da Câmara Municipal, Luiz 
Gonzaga, os responsáveis pelos 
setores que fazem parte da Secre-
taria de Defesa Social, bem como 
demais representantes do poder 
público.

Imunização de cães com vacina não disponível 
na rede pública acontece em Ouro Preto

Ouro Preto disponibilizará nos 
dias 01, 02 e 03 de julho, na Escola 
Monsenhor Castilho Barbosa, imu-
nização gratuita destinada a cani-
nos da vacina Nobivac Canine V8, 
que protege contra 6 doenças e não 
é disponibilizada pela rede pública.

A oportunidade surgiu a par-
tir de tratativas iniciadas através 
da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente, Samarco e ONG Ajuda, 
que está executando um Termo de 
Fomento da Secretaria do Estado 
do Meio Ambiente de Desenvol-
vimento Sustentável de Minas Ge-
rais que visa promover a vacinação 
polivalente de cães domésticos 
residentes nos municípios afetados 
pelo rompimento da Barragem do 
Fundão e /ou situados nas áreas de 
Influência Direta da Samarco.

A vacina a ser aplicada pelo 
projeto é a denominada óctupla, 
conhecida por “V8”, que protege 
contra seis tipos de doenças, sendo 
elas:

• Cinomose – Infecção Viral 
muito contagiosa e altamente letal.

• Hepatite Infecciosa Canina 
– Transmitida por meio do contato 

com fluido de outros animais infec-
tados

• Parvovirose – Altamente 
contagiosa, leva a quadros graves 
de desidratações, sendo especial-
mente perigosa aos filhotes.

• Coronavirose – Também co-
nhecida como gastroenterite conta-
giosa dos cães.

• Parainfluenza canina – As-
sim como a adenovirose pode levar 
a problemas respiratórios graves.

• Leptospirose – O contágio 
dessa bactéria se dá pelo contato 

com o animal ou a urina contami-
nada. Pode ser transmitida a huma-
nos.

A campanha de vacinação con-
ta com apoio da Prefeitura de Ouro 
Preto, através das Secretárias Mu-
nicipais de Meio Ambiente, Educa-
ção e Saúde e acontecerá na Escola 
Municipal Monsenhor Castilho 
Barbosa, localizada à Rua Prefeito 
Washington Dias, 29, Barra, da se-
guinte forma: 01 e 02 julho: entre 
08:00h e 17:00h; 03 de julho: entre 
08:00h e 14:00h.

KARINA PERES 

Na última sexta-feira (25), 
o governador de Minas Gerais, 
Romeu Zema (Novo), se reuniu 
com representantes do setor pro-
dutivo turístico e cultural em Ouro 
Preto. Antes do encontro, Zema 
concedeu uma entrevista coletiva 
na qual afirmou que o estado tem 
verba para realizar a obra de as-
faltamento da MG030, projeto da 
Prefeitura Municipal de Ouro Pre-
to encaminhado ao governador.

Zema foi questionado se a ver-
ba para a obra poderia ser oriun-
da do projeto de Lei proposto por 
ele na Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais, que visa utilizar os 
recursos de um acordo firmado 
entre a Vale e o estado pela tragé-
dia de Brumadinho. “Esse acordo 
de reparação com a Vale foi feito 
em fevereiro e os deputados pro-
puseram uma série de alterações, 
eu ainda não tive acesso a últi-
ma versão, então eu não sei dizer 
quais trechos de rodovias foram 
incluídos, mas eu sei que nós te-
mos recursos suficientes para re-
cuperarmos uma boa quantidade 
de rodovia no estado, cuja manu-
tenção ficou a desejar nos últimos 
anos”, declarou o governador.

Zema também falou que está 
buscando alternativas para tentar 
avançar a vacinação no estado. “O 
governo de Minas já entrou em 
contato com todos os laboratórios 
do mundo que produzem vacinas, 

todos eles, exceto um, só vendem 
para governos federais, a única va-
cina vendida para estados é a Sput-
nik, e nós já solicitamos ao Minis-
tério da Saúde autorização para 
importarmos. Estamos fazendo 
todo esforço para trazermos mais 
vacinas para os mineiros, para que 
possamos agilizar a vacinação. De 
acordo com o ministério da saúde, 
o processo atual vai se estender até 
outubro, e nós queremos, caso te-
nhamos a confirmação, antecipar 
essa previsão para Minas Gerais”, 
afirmou.

Outro ponto tratado pelo go-
verno de Minas na coletiva, foi o 
plano criado para retomada do tu-
rismo de forma segura em todo o 
estado. “Nós lançamos o projeto 
‘Reviva Turismo’, que tem quatro 
pilares. O primeiro deles é a bios-
segurança, ou seja, a capacitação 
das redes hoteleiras, bares e res-
taurantes. Nós também criamos o 
selo ‘Evento Seguro’ que possibi-
lita retomada segura dos eventos, 
com uso de máscara cirúrgica ou 
a N95. Além da infraestrutura, 
estamos criando rotas, que Ouro 
Preto entra de forma muito cla-
ra, que é o ‘Cozinha Mineira’. O 
quarto pilar, é a utilização de 4 
milhões de reais para promover 
o destino Minas Gerais, por meio 
de marketing e diversas parce-
rias”, informou o secretário de 
Secretário de Estado de Cultura e 
Turismo de Minas Gerais, Leôni-
das Oliveira.

Asfaltamento da MG030: 
Zema afirma que estado 
tem verba durante visita 
a Ouro Preto
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Mulheres são condecoradas em Sessão Solene

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Moradora denuncia: pacientes da UPA 
chegam a ficar 19 horas sem alimentação

KARINA PERES 

Por meio de um vídeo publicado nas redes sociais, Maurita 
Moreira chamou a atenção para a alimentação oferecida aos pa-
cientes na Unidade de Pronto Atendimento (UPA) Dom Orione. 
Segundo ela, os pacientes internados não recebem café da manhã 
ou da tarde, apenas almoço e jantar. Assim, os atendidos que não 
tem condições de comprar lanches chegam a ficar quase 19 horas 
sem se alimentar.

No vídeo, Maurita explicou que teve conhecimento da situa-
ção quando precisou acompanhar sua irmã que ficou internada no 
local. “Nós chegamos na UPA por volta das 18h. Pela manhã, eu 
fiquei esperando pela hora do café e falaram que não tinha café 
da manhã. Eu fiquei sem acreditar: como que não tem café da 
manhã na UPA? Eu fiquei indignada porque a janta foi às 19h, já 
estava dando 12 horas, que as pessoas não comiam, até o almoço 
ia dar 19 horas. Ninguém saiu para comprar nada, muito prova-
velmente porque não tinha dinheiro. Porque o público da UPA 
é um público mais simples, nem todo mundo tem alguém que 
possa trazer lanche”, relatou Maurita. 

Ela também informou que mesmo para quem tem condições 
de comprar algo, a situação é complicada, pois não existe ne-
nhum local próximo da UPA que vende lanches, ou uma cantina 
dentro da própria unidade. “Após dar início a internação, eu vi 
duas mulheres na portaria perguntando onde comprava algo pa-
ra comer, ele respondeu que por perto não tinha nada e que elas 
teriam que pedir por delivery, e elas responderam que por esse 
tipo de lanche elas não poderiam pagar. Lá perto da UPA não tem 
nada, e lá dentro não tem uma cantina. Então ou a pessoa leva 
ou então ela passa fome. O problema é que quando as pessoas 
vão para a UPA, geralmente elas vão na rapidez porque alguém 
passou mal e não dá tempo de pegar lanche. Aí chega lá você se 
depara com essa situação”, afirmou.

A nutricionista Josiane Diniz explicou que não é saudável 
que um paciente fique tantas horas sem se alimentar, ainda mais 
se tratando de pessoas em estado de convalescença. Segundo ela, 
o ideal seria que a alimentação fosse oferecida em períodos mais 
curtos. “No geral, essa questão do tempo de se alimentar varia 
muito de pessoa para pessoa. Mas se tratando de pessoas com 
estado de saúde debilitado, o ideal seria oferecer alimentação em 
períodos mais curtos, no mínimo a cada 3 horas, visando auxiliar 
o processo de recuperação”, afirmou a nutricionista.

Ao O LIBERAL, Maurita contou que após perceber a 
situação, procurou a assistente social da UPA. “De forma muito 
educada, ela me confirmou que realmente era fornecido somente 
o almoço e o jantar. Eu argumentei com ela que isso era um ab-

surdo e ela me respondeu que já tem um tempo que é assim. Eu 
disse a ela que isso é desumano e a questionei se ela tinha tomado 
café da manhã. Ela me respondeu que sim, "em casa". Eu disse: 
pois é, todo mundo merece tomar café da manhã... né?", disse 
Maurita. 

Josiane Diniz também destacou o lado social da situação. 
“Pensando pelo lado humano/social, temos que considerar que 
muitos que estão ali internados infelizmente não possuem con-
dições de comprar ou levar sua própria alimentação, ficando de-
pendente apenas daquilo que for ofertado pela UPA”, assinalou 
Josiane.

Maurita concluiu declarando que: “Eu enxergo essa situação 
como descaso com os ouro-pretanos. É uma insensibilidade difí-
cil de acreditar. O que me assusta é que acontece há tempo e nin-
guém tomou uma providência. A meu ver, uma grave falha dos 
responsáveis pela assistência social e alimentação dos usuários 
da UPA. Eu não sei se essa questão é ilegal, mas ela é imoral”, 
destacou.

Questionada sobre a situação, a Secretaria Municipal de Saú-
de confirmou que não fornece café da manhã e da tarde e ex-
plicou que não existe legislação no Ordenamento Jurídico Pátrio 
que obrigue os municípios a fornecerem refeições de quaisquer 
espécies aos pacientes em observação e aos seus respectivos 
acompanhantes, dentro das UPAs, pois: “O serviço prestado em 
uma UPA é de atendimento imediato e objetivo aos pacientes, 
quando então são observados critérios de mantê-los em observa-
ção até a estabilização do quadro clínico ou encaminhá-los para 
internação em unidade hospitalar, não se podendo falar em Inter-
nação em UPA”, informou.

Entretanto, mesmo não tendo obrigatoriedade, a pasta expli-
cou que busca fornecer as duas refeições principais do dia, não 
sendo possível oferecer os lanches por questões orçamentárias. 
“Mesmo sem a referida obrigatoriedade no fornecimento de re-
feições, a Secretaria de Saúde de Ouro Preto, visando o bem-es-
tar dos usuários, fornece as refeições principais (almoço e jantar), 
para não deixá-los desassistidos, especialmente aqueles mais 
necessitados. Entretanto, no momento atual, não é possível, por 
questões orçamentárias, que sejam fornecidos lanches entre essas 
refeições”, explicou.

Sobre a falta de opção para compra de lanches perto da UPA, 
a pasta informou que notificará a Secretaria Municipal de Plane-
jamento e Gestão para que sejam acelerados os procedimentos 
internos licitatórios para instalação de lanchonete/trailler no espa-
ço externo da UPA, com funcionamento, preferencialmente, em 
regime de plantão 24 horas, garantindo-se a opção de compra de 
lanche/refeição pelos usuários que ali frequentam.

LUCAS PORFÍRIO

Na noite de quarta-feira (30), a Câmara Municipal de Ou-
ro Preto realizou a entrega das Comendas “Beatriz Francisca de 
Assis Brandão” e “Bárbara Heliodora”. A primeira comenda tem 
como objetivo homenagear pessoas e instituições que tenham 
realizado trabalhos na educação e artes no que refere-se ao di-
reito das mulheres. Já a segunda comenda homenageia pessoas 
ou instituições que realizam trabalhos e ações que promovem o 
reconhecimento, a valorização e a proteção das mulheres.

Regina Braga, vice-prefeita de Ouro Preto, relembrou e reve-
renciou as mulheres que dão nome às comendas. “As comendas 
levam o nome de duas mulheres fantásticas. Beatriz Brandão é uma 
mulher poetisa, culta, inteligente, que trabalhou em prol da educa-
ção de Ouro Preto. E Bárbara Eliodora, que foi uma mulher forte, 
guerreira, participou ativamente da Inconfidência Mineira. [...] Eu 

costumo dizer que essas duas comendas representam mulheres ousadas e corajosas, e essa noite tivemos 
aqui só mulheres ousadas e corajosas”, afirmou ela.

A única vereadora mulher de Ouro Preto, Lilian França, falou sobre a importância da entrega das 
comendas: “Hoje é um dia festivo para Ouro Preto. É com muita honra que abrimos nossas portas 
para homenagear mulheres que fizeram e fazem a diferença no nosso dia a dia. [...] A mulher é a pedra 
preciosa que temos, nós edificamos lares e famílias. Lutamos contra as mazelas sociais. Por isso, a 
gente precisa valorizar e respeitar toda mulher”. 

A primeira comenda concedida foi a “Beatriz Brandão” que homenageou: Marilda Dionísia da 
Silva Costa, criadora da Rede Solidariedade e coordenadora do Coletivo Mulheres do Morro; Rosa 

de Lima Barbosa Leite, professora que desenvolveu importante 
trabalho para a educação ouropretana, dentre eles o seminário 
de divulgação da reforma do ensino de primeiro e segundo grau; 
Rosane Maria Gonçalves, professora, membro do SINDUTE e 
da diretoria do Sindsfop; a União Brasileira de Mulheres - UBM 
Ouro Preto, representada por Débora Queiroz, entidade feminista 
emancipacionista, fundada em 1988 e que atua em Ouro Preto 
desde 2017; Nina Caetano, performance, ativista feminista, pes-
quisadora da cena contemporânea e coordenadora do Núcleo de 
Investigações Feministas. A homenageada Rosane Maria Gon-
çalves falou da felicidade em receber a condecoração. Segundo 
ela, “Essa homenagem não é para mim. É para toda a categoria 
das educadoras, das professoras, que moram em Ouro Preto, que 
fazem do dia a dia da profissão de educador uma luta, principal-
mente na pandemia. É uma honra muito grande estar aqui hoje, 
representando essa categoria tão sacrificada e tão sofrida”.

A comenda “Bárbara Heliodora” homenageou: Aline Pena 
Testasicca Silva, assistente social no Lar São Vicente de Paula 
e no Serviço Interprofissional de Atendimento a Mulher - SIA-
ME”; Bárbara Pollyanna Lopes Alves, perita criminal da Polícia 
Civil de Minas Gerais, atuante no combate à violência contra as 
mulheres; Conselho Municipal dos Direitos da Mulher de Ou-
ro Preto,  representado por Débora Queiroz, órgão de natureza 
consultiva/propositiva, deliberativa e fiscalizadora; Mara Regina 
Ferreira Guimarães, diretora pedagógica da Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcionais - APAE de Ouro Preto; Serviço In-
terprofissional de Atendimento à Mulher- SIAME Ouro Preto, 
representado por Rosilene Silva e Silva, responsável por prestar 
assistência jurídica, social e psicológica à mulher vítima de vio-
lência doméstica. 

Débora Queiroz, que recebeu as duas comendas, ressaltou 
a importância de dar visibilidade para as mulheres. “[...] É uma 
honra estar representando, recebendo as duas comendas [...]. Es-
sas atividades, premiações são importantes para tirar as mulheres 
da condição de invisibilidade. É uma forma de mostrar para o 
município que tem muitas mulheres que estão na luta [...] cons-
truindo um futuro melhor para todas as mulheres de Ouro Preto”. 

O presidente da Câmara, Luiz Gonzaga, explicou que a ho-
menagem era para ter acontecido em maio, mas, por causa da 
pandemia, houve o atraso. “São mulheres guerreiras, que desen-
volvem trabalhos em Ouro Preto. São merecedoras dessa home-
nagem, dessa medalha. [...] É com muito prazer que essa casa le-
gislativa faz essa homenagem tão importante para essas mulheres 
guerreiras”, completou. 
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Prefeitura de Itabirito inicia testes 
para implantação de iluminação 
pública com lâmpadas de LED

A Prefeitura de Itabirito iniciou nessa quinta-feira, dia 24 de junho, os testes na região 
central para substituição de lâmpadas de vapor metálico por lâmpadas de LED em postes de 
iluminação pública. Cada vez mais presente nas cidades brasileiras, a iluminação de LED será 
implantada de forma gradativa em Itabirito.

De acordo com o secretário de Obras, Geraldo Torres, a iluminação de LED trará mais 
conforto visual para motoristas e pedestres, além de considerável economia nas contas de 
energia elétrica do município. “As luminárias dessa tecnologia precisam de menos manuten-
ção quando comparadas aos modelos antigos. Além de não possuir materiais tóxicos em sua 
composição, as lâmpadas de LED têm durabilidade até quatro vezes mais que as fluorescen-
tes”, explica.

Vantagens da iluminação de LED
As luminárias de LED oferecem maior tempo de vida útil, são mais eficientes e têm menor 

custo. Nesta fase de testes, a Prefeitura instalou duas lâmpadas de LED de 140 watts na Rua 
Eurico Rodrigues, no bairro Praia; duas de 200w na Avenida Queiroz Júnior, próximo à VDL 
Siderurgia; e duas de 100w na Rua José de Souza, no bairro Vila Gonçalo.

A troca experimental tem como objetivo verificar a eficiência a fim de assegurar o melhor 
atendimento à população. A expectativa é de que lâmpadas de LED sejam instaladas em todos 
os postes de iluminação da área urbana e também dos distritos até o início de 2022. 

PM recupera pneus de caminhão, 
furtados em Brumadinho

Na última terça-feira (29), a Polícia Mi-
litar recuperou em Ribeirão do Eixo, distrito 
de Itabirito, 18 pneus furtados de uma em-
presa em Brumadinho. A empresa é uma 
terceirizada de uma mineradora em Córrego 
do Feijão.

A PM foi acionada por volta de 09h da 
manhã e foi informada do furto de um ca-
minhão Mercedes Benz carregado com 21 
pneus novos de caminhão e macacos hidráu-
licos. Segundo a denúncia, o caminhão teria 
seguido para Itabirito. O caminhão foi en-
contrado na localidade Parque das Cachoei-
ras, mas sem a carga. Assim, os policiais mi-
litares seguiram para Itabirito e na BR-040, 
por volta do KM-588, em uma oficina me-
cânica, localizaram os 18 pneus novos furta-
dos: 10 com roda de ferro e 8 sem roda. Os 
pneus foram reconhecidos por funcionários 
da empresa onde ocorreu o furto.

Na oficina, foram presos em flagrante 
dois suspeitos do furto, um homem de 32 
anos e outro de 39 anos. Os dois foram enca-
minhados para a Delegacia de Polícia Civil 
de plantão. 

Garantindo a manutenção da qua-
lidade da limpeza urbana, a Prefeitura 
de Itabirito, por meio da Secretaria 
de Urbanismo, realizou nos últimos 
dias a poda e limpeza de copas de 
árvores no município. As intervenções 
aconteceram na Praça da Estação e no 
Jardim São Cristóvão. “Estamos tra-
balhando para manter a cidade limpa 
e organizada, além de eliminar galhos 
comprometidos, garantindo que as 
praças fiquem limpas e conservadas”, 
destaca o diretor de Limpeza Urbana, 
Gustavo Pereira.

Prefeitura de Itabirito realiza poda 
e limpeza de copas de árvores

Gerdau e ONG Gerando Falcões 
na luta contra a fome na região

A fome não pode esperar. Para levar ajuda 
para muitas das famílias que têm enfrentado esse 
problema, principalmente após o agravamento da 
pandemia da Covid-19, a Gerdau, maior empresa 
brasileira produtora de aço, se juntou à ONG Ge-
rando Falcões em uma grande campanha de arre-
cadação de cestas básicas virtuais. As dificuldades 
geradas pela pandemia seguem impactando famí-
lias em todo o país e em Ouro Preto a situação não 
é diferente. Em meio a tantas incertezas, a Gerdau 
vem realizando, em várias regiões do Brasil, inicia-
tivas sociais para minimizar esses impactos.

A campanha “#Corona no Paredão #Fome 
não”, foi iniciada em território nacional no mês 
de março e convocou a população para doação de 
cestas básicas digitais no valor de R$50. Para cada 
cesta doada, a Gerdau doou mais uma, alcançando, 
ao final, mais de 6 mil cestas doadas em todo o 
país. O valor das cestas foi revertido em um car-
tão-alimentação nominal, com crédito acumulado 
de R$ 300, para cada família, que poderá ser usado 
para comprar alimentos em suas próprias regiões.

Em Minas Gerais serão contempladas 1.035 
famílias de 10 municípios onde a Gerdau atua – 
Barão de Cocais, Congonhas, Conselheiro Lafaie-
te, Divinópolis, Itabirito, Lassance, Moeda, Ouro 
Branco, Ouro Preto e Várzea da Palma.  Em Ouro 
Preto, neste mês de junho, mais de 100 famílias 
em situação de vulnerabilidade social, receberam 
os cartões-alimentação (R$ 300) para que possam 
comprar alimentos na região. A ação conta com 
parceria da Agência de Desenvolvimento de Ouro 
Preto (ADEOP), que identificou e cadastrou as fa-
mílias que deveriam receber o benefício.

De acordo com Wendel Gomes, diretor da 
Gerdau, as famílias poderão utilizar amplamente o 
cartão no comércio local como em supermercados, 
mercearias, açougues e hortifrútis, sendo vetada 

apenas a compra de bebidas alcóolicas e vestuá-
rio. “Desta forma ajudamos não só as famílias di-
retamente beneficiadas com o cartão, respeitando 
o direito de escolha, mas também há o benefício 
indireto para os empreendedores das cidades, fo-
mentando a economia local” explica Wendel. 

Gerdau contra a Covid-19
Desde o início deste ano a empresa, já desti-

nou às prefeituras e aos projetos sociais de nove 
municípios mineiros, mais de R$ 2 milhões em re-
cursos para saúde e assistência social. Este apoio se 
soma aos R$ 7 milhões doados pela companhia pa-
ra as cidades mineiras desde o início da pandemia. 
Os valores contemplam equipamentos hospitala-
res, Equipamentos de Proteção Individual (EPIs), 
ampliação de leitos e cestas básicas.

Gerdau, uma empresa de 120 anos
A Gerdau é a maior empresa brasileira produ-

tora de aço e uma das principais fornecedoras de 
aços longos nas Américas e de aços especiais no 
mundo. No Brasil, também produz aços planos, 
além de minério de ferro para consumo próprio. 
Em janeiro deste ano, completou 120 anos de uma 
história de solidez, contribuição para o desenvol-
vimento e legado para uma sociedade em evolu-
ção constante. Com o propósito de empoderar 
pessoas que constroem o futuro, a companhia está 
presente em 10 países e conta com mais de 30 mil 
colaboradores diretos e indiretos em todas as suas 
operações. Maior recicladora da América Latina, a 
Gerdau tem na sucata uma importante matéria-pri-
ma: 73% do aço que produz é feito a partir desse 
material. Todo ano, são 11 milhões de toneladas de 
sucata que são transformadas em diversos produ-
tos de aço. As ações da Gerdau estão listadas nas 
bolsas de valores de São Paulo (B3), Nova Iorque 
(NYSE) e Madri (Latibex).
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A Praça ainda é nossa?A Praça ainda é nossa?

A CIDADE 
E EU

OS GREGOS se reuniam na “Ágora”, verdadeira praça de en-
sinamentos pelos grandes pensadores da época, como: Pitágoras, 
Sócrates, Platão, Aristóteles. No tempo de Cristo, a praça teve co-
notações de ensinamento, evangelização, concentração comercial 
e outros encontros da vida costumeira.

Os Romanos utilizavam o Fórum para os debates sobre assun-
tos de conquistas militares e expansão de domínios territoriais. Daí 
a supremacia de Roma até a Palestina. A praça do povo era dentro 
das arenas para assistirem aos violentos jogos, especialmente nas 
lutas fratricidas, com ou sem, animais ferozes. Ali em deprimente e 
estúpida decisão, de um imperador desequilibrado, se sacrificavam 
vidas cristãs e inocentes nas garras de feras famintas e vorazes.

NA IDADE MÉDIA as praças eram os centros de exibição de 
mortes, nas piores formas de condenação de pessoas em desafeto, 
desaprovação ou mesmo contrária à falsa fé professada por quem 
se opusesse à religião, acusada de bruxaria. Santa Joana D’Arc foi 
uma das mais injustiçadas vítimas da Inquisição. Na praça queima-
vam-se as vítimas para delírio ou medo das pessoas indefesas, ou 
má doutrinadas. Modernamente, lembramo-nos da Praça de Maio, 
em Buenos Aires, ocupada pelas mães em grande movimentação 
em busca de seus filhos desaparecidos. Na China, recordamo-nos 
dos desfiles de tanques poderosos contra jovens indefesos, mas 
destemidos opositores ao regime da força, do poder, da imposição 
militar de sentido político-religioso, enfrentado por jovens corajosos, 
dispostos ao Sacrifício pelo respeito à vida com liberdade e direito 
sagrado de “ir e vir”, em seu território livre e socialmente venerado. 
Isto aconteceu em 1989, por ter sido um palco do massacre de es-
tudantes que lutavam pela democracia.

Na Praça de São Petersburgo onde nasceu a Revolução Co-
munista, na extinta URSS, já em plena era moderna, que deveria 
ser civilizada, sufocou-se o mais elementar direito da liberdade in-
dividual.

Hoje, no Brasil e nos países tidos como livres concentram-se 
em atitudes predominantemente políticos, milhares de pessoas, ora 
defendendo princípios políticos, ora reivindicando benefícios ou di-
reitos de classes, ora em busca de diversão, como acontecem com 
os desfiles carnavalescos, ou patrióticos em busca de comemora-
ção de feitos e registros históricos nacionais.

O mais decepcionante, atualmente, é que as praças se tornam 
lugares de concentração de bandidos, vagabundos, ladrões de 
bens alheios, muitas vezes sem disfarces ou máscaras protetoras 
de sua afrontosa atuação. A falta de caráter é às vezes, tão visível 
que os “pivetes” agem sem o mínimo disfarce ou proteção, numa 
autêntica zombaria, desprezo e afronta à ordem pública. Nem a po-
lícia ostensiva consegue evitar, por inteiro, os pequenos ou grandes 
furtos contra transeuntes honestos que utilizam as praças, ruas ou 
avenidas de nossas grandes cidades ou capitais. Prevalece a vio-
lência.

E, as praças, criadas para os encontros sadios, viram cenários 
do medo e da bandidagem, infelizmente.

A PRAÇA não é mais nossa, com liberdade, conforto, descan-
so e lugar de prosa sadia e tranquila. O medo é justificável. “O medo 
é definido como a trepidação da mente diante de um perigo atual 
ou iminente”

Câmara de Itabirito dá prosseguimento 
à investigação contra vice-presidente

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

(31) 98489-7530
(31) 98489-7530

 98489-7530

ADMINISTRAÇÃO

Aviso de ERRATA: O SAAE – Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico no Mu-
nicípio de Itabirito através de seu Presiden-
te de licitação e do pregoeiro comunica aos 
interessados que fica alterada a Redação 
e Data de Abertura do Processo para 
21/07/2021 as 09:00hs na Sede do Saae, 
do Pregão Presencial  nº 032/2021 Pro-
cesso Licitatório nº 047/2021 S.R.P. nº 
051/2021 - Objeto: Contratação de empre-
sa especializada no fornecimento de ma-
cro medidor de vazão, válvulas redutoras 
de pressão e transdutores de pressão para 
atender de forma eficaz a demanda do sis-
tema de abastecimento de água do Saae de 
Itabirito - MG, conforme especificações do 
Anexo I., do edital. Outras informações pe-
lo telefone 31 3562 - 4100 ou pelo E-mail: 
compras@saaeita.mg.gov.br; ou pelo Site: 
www.saaeita.mg.gov.br. 01/07/2021. Ro-
gério Eduardo de Oliveira, Diretor Presi-
dente do SAAE.

MRS Logistica S/A, por determinação 
do Conselho Municipal de Desenvolvimento 
Sustentável e Melhoria do Ambiente – CO-
DEMA, torna público que solicitou, através do 
Processo nº 3804/2021, Licença Ambiental 
Simplificada para a atividade de Instalação 
de Estação de Rádio Base – ERB, situada na 
Malha Sudeste (Transporte Ferroviário), zona 
Rural em Itabirito/MG.

Na segunda-feira (28), a Co-
missão Processante da Câmara 
Municipal de Itabirito, que apura 
a denúncia e o pedido de cassação 
do mandato do vereador e vice-
-presidente, Anderson Martins da 
Conceição, apresentou o parecer no 
Plenário. A comissão decidiu dar 
prosseguimento à investigação da 
denúncia.

No dia 31 de maio, os verea-
dores votaram pelo recebimento da 
denúncia e, mediante sorteio, foi no-
meada a Comissão. Assim, o verea-
dor denunciado foi notificado e teve 
o prazo de 10 dias para apresentar 
defesa, indicar as provas que preten-
dia produzir e arrolar testemunhas. 

Segundo o presidente da Co-
missão e da Câmara Municipal, 
Leandro Silva Marques (PSDB), 
após “uma análise conjunta da 
comissão processante, a gente en-
tende que já existe hoje uma base 
muito fundamentada com relação 
à documentação da defesa. Mas, a 
gente preferiu por melhor escutar as 
partes, escutar as testemunhas, para 
tomar uma decisão de fato coeren-
te. Como o processo cabe esse mo-
mento, optamos por dar sequência 
para ter os fatos melhor esclareci-
dos e a gente não correr o risco de 
errar na decisão”.

O vereador Anderson Martins 
(MDB) está sendo acusado de ter 
prestado serviços de publicidade, 
através de sua empresa “Sou Notí-
cia”, para a Prefeitura Municipal de 
Itabirito e para o SAAE após ter to-
mado posse na Câmara Municipal 
da cidade.

Sobre o prosseguimento da in-
vestigação, o vereador investigado 

afirma estar de acordo. Ainda: “o 
que tinha que ser feito com a mi-
nha imagem, com inverdades, com 
mentiras por parte de alguns opo-
sitores já foi feito com meu nome. 
Inclusive eu já estou abrindo alguns 
processos de injúria e difamação, al-
guns já haviam me condenado antes 
do julgamento da Câmara sair. Não 
teria motivo para arquivar algo ago-
ra, o certo seria dar prosseguimento 
para que haja uma resposta para a 
população. A Câmara não pode ser 
omissa a nenhum tipo de denúncia 
que seja oferecida a ela”.

Na próxima segunda-feira (05), 
às 09h da manhã, os membros da 
comissão irão ouvir quatro teste-
munhas arroladas no processo pela 
defesa. A oitiva não será transmiti-
da, mas, quem desejar acompanhar, 
pode comparecer ao Plenário da 
Câmara Municipal, que seguirá os 
parâmetros de segurança da OMS 
em relação à Covid-19.

O relator da Comissão, Paulo 
César Teixeira (Repub.), destacou 
que “essa é uma situação nova pa-
ra a gente. [...] A gente preferiu dar 
continuidade no processo para ou-

vir as testemunhas, para ficar claro 
para a população todas as decisões 
que a gente vai tomar. Acho im-
portante este prosseguimento tanto 
para o denunciante quanto para o 
vereador Anderson”.

Se todos os procedimentos 
acontecerem dentro do cronograma 
previsto, no dia 19 ocorrerá a sessão 
de julgamento. Durante a sessão, 
serão lidas as peças requeridas por 
qualquer vereador e pelo denuncia-
do. Os edis que desejarem, poderão 
manifestar-se verbalmente por até 
15 minutos e o denunciado ou o seu 
procurador, pelo prazo máximo de 
duas horas. Após todos se pronun-
ciarem, os vereadores votarão pela 
absolvição ou condenação. 

Para o presidente da Comis-
são, é importante a realização de 
um trabalho voltado para a clareza 
dos fatos, que não foque na questão 
partidária. “Gostaria de parabenizar 
os demais membros. Estamos tra-
balhando com muita transparência, 
muita honestidade e muito profissio-
nalismo técnico. Discernimento está 
sendo muito importante neste mo-
mento”, finalizou Leandro Marques.

Guarda Civil Municipal de 
Itabirito prende suspeito de furto

A Guarda Civil Municipal de Itabirito, na última sexta-feira (25), prendeu um homem 
de 35 anos suspeito de furto de celulares, no centro da cidade. A GM realizava a operação 
“Corredor Seguro'' quando funcionários de uma loja abordaram a viatura relatando o roubo 
de dois aparelhos.

Com base nas características do sujeito, a Guarda Municipal começou o rastreamento. 
Segundo a GM, o homem utilizava um uniforme de firma para dar a impressão de que era 
apenas um trabalhador interessado em comprar. O suspeito foi encontrado na região central, 

quando tentava se livrar dos apare-
lhos furtados jogando-os dentro de 
uma oficina mecânica.

A Guarda realizou a aborda-
gem, prendeu o homem em fla-
grante e o encaminhou para dele-
gacia de Plantão em Ouro Preto. 
O suspeito não era morador de Ita-
birito e tem passagens por roubo e 
crime de receptação. 

LUCAS PORFÍRIO

LUCAS PORFÍRIO
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Vice-presidente e vereador trocam 
acusações na Câmara de Itabirito

LUCAS PORFÍRIO

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Por aqui: Tudo indica que tem muita gente 
com dor de dente ou caxumba. Eles usam a 
máscara no queixo e circulam tranquilamente 
em nossas ruas, avenidas, bares e restaurantes. 

Segundo estatística, 10% da população é contaminada, mas um pode 
transmitir o vírus para até cem pessoas. Neste contexto, se a galera da 
máscara no queixo colaborar, breve sairemos dessa pandemia.
Luto: Amigos e familiares choram a perda do jovem Adalberto Oli-
veira, dos sites Agito e Minuto Mais. Com 35 anos ele integrava a 
equipe de comunicação do município. Filho de tradicional família, 
Adalberto deixa saudades pelo seu jeito amigo e participativo. Nos-
sas condolências.
LGBT+: Diversos países, e em especial nossa cidade, homenagea-
ram no último dia 28 este movimento social que luta pelo combate 
à homofobia. A LGBT+ (lésbicas, gays, transexuais e transgêneros) 
consiste em propagar diferentes tipos de orientações sociais. É um 
movimento civil e social com diversos núcleos. A eles nossos pa-
rabéns.
Créditos: Para o colunista Cristóvão Torres, que sempre defendeu a 
reconstituição da linha férrea em seus artigos com argumentos bem 
fundamentados. O decreto do governo estadual prevê a reativação 
da linha que liga Ouro Preto à capital. Pelos menos já temos uma 
passarela dentro dos padrões exigidos, mostrando a visão futurista 
do gestor da época. O turismo na região será implementado com 
possibilidades inimagináveis.
Por onde anda? Luismar Alves Caldeira, filho da Dª. Dagmar e do 
saudoso Luiz Caldeira. Adepto do motociclismo, ele é destaque nas 
trilhas da região, registrando belas paisagens e conclamando amigos 
para este hobby. Luismar Alves Caldeira é gente de expressão na 
região dos Inconfidentes. 
O viva a São Pedro: No último dia 29 a família unionista exibiu 
belas fotos dos antigos festivais de São Pedro, realizados pelo União 
Sport Club. Corrida de bicicleta, tardes esportivas, com paladinos do 
espaço e mostra de cães farejadores, baile de gala, exibição da Banda 
Nova no estádio Alberto Woods Soares, quermesse e festa junina na 
quadra do estádio e a elegância das damas e charme das jovens unio-
nistas. Tempos de alegria.
Aniversários: *Dia 29 festejou seu níver Ângelo José da Silva, filho 
de Delza e do saudoso Saul goleiro do União. Com sua empresa 
Transporte e Logística, o aniversariante é torcedor do time do outro 
lado da lagoa. Ângelo também comemorou ao lado do seu love e 
familiares. Parabéns!
Água fria: O presidente Vicente Toledo descreve a trajetória do 
glorioso Usina Esperança Futebol Clube que completou 89 anos de 
fundação. O tricolor da Água Fria conta com importantes conquistas 
em sua galeria de troféus como o tri campeonato citadino 2017-18-
19, Torneio Guarani 1976, Copa Januário Carneiro em 1989, dentre 
outros. O clube que sempre formou bons atletas, mantêm escolinhas 
para crianças e conta com a admiração e reconhecimento dos nossos 
desportistas. Parabéns!
O caminhão de lixo: Um dia peguei um táxi para o aeroporto, es-
távamos rodando na faixa certa quando de repente, um carro preto 
saiu do estacionamento na nossa frente. O motorista do taxi pisou 
no freio, deslizou e escapou do acidente por um triz. O motorista do 
outro carro sacudiu a cabeça e começou a gritar para nós, nervosa-
mente. O motorista do táxi apenas sorriu e acenou para o cara, fa-
zendo sinal de positivo de maneira bastante amigável. Intrigado com 
o acontecimento, perguntei: por que você fez isso? Este cara quase 
arruína seu carro e nos manda para o hospital! Ao que ele respondeu: 
muitas pessoas são como caminhões de lixo. Andam por aí carre-
gados de porcarias, cheia de frustrações, raivas, traumas e desapon-
tamentos. À medida que suas pilhas de lixo crescem, elas precisam 
de um lugar para descarregar, e as vezes, tentam descarregar sobre a 
gente. Cabe a cada um de nós aceitá-lo ou não. Eu prefiro devolvê-lo 
e apenas sorrir, acenar e desejar-lhe o bem e seguir em frente. (J. A. 
Braga 2019) 
Música: A música não somente é a arte de manifestar os diversos 
afetos da alma mediante o som, ela, quando ensinada a crianças de 
todas as idades auxilia no raciocínio, atenção, capacidade auditiva, 
fala e linguagem, habilidade emocionais e sociais, destreza corpo-
ral, pensamento criativo, desenvolvimento visual, autoestima, gosto 
musical, ritmo e coordenação. Vale a pena você matricular seu filho 
numa escola de música.
Para Refletir: Tudo vale a pena quando a alma não é pequena. 
(Fernando Pessoa).

No dia 24 foi a 
vez do colunista 
deste jornal Dr. 
João de Freitas 
Carvalho, pro-

fessor, advoga-
do e comunica-

dor de destaque 
na região recebe 

o carinho dos 
familiares e 

mensagens de 
admiradores 

Na última reunião da Câmara Mu-
nicipal de Itabirito, segunda (28), o vi-
ce-presidente do legislativo, Anderson 
Martins da Conceição (MDB), conhe-
cido como Pastor Anderson, e o verea-
dor Fábio Augusto da Fonseca (Avan-
te), o Fabinho, trocaram acusações.

Na ocasião, o vereador Fábio disse: 
“[...] era um assunto que eu não queria 
trazer aqui nesta casa. Mas, devido a 
várias ameaças, acusações do repórter e 
vereador dessa casa, Anderson Martins, 
à minha família e a mim, eu sou obri-
gado a trazer esse assunto aqui hoje”.

Segundo o vereador Fábio, a pri-
meira ameaça ocorreu no dia 27 de 
fevereiro, através de uma live no face-
book: “Vereador ameaçando servidor 
público. Na live, ele fala claramente 
que ela é servidora pública. Depois 
vem pregar que está apoiando servidor 
público. [...]”.

O vídeo ao qual o vereador se refe-
re está disponível na página do vereador 
Anderson Martins. Nele, Anderson diz: 
“A esposa de um vereador esses dias, 
que é vice-diretora na escola Manoel 
Salvador veio caçar jogar uma indireta 
pra mim me humilhando, mandando eu 
comprar um dicionário para aprender a 
escrever e interpretar. É, minha filha, 
realmente, você como professora e vi-
ce-diretora da escola deveria aprender a 
respeitar um vereador [...]”.

A segunda ameaça relatada por 
Fábio teria ocorrido no dia 19 de abril, 
através da página do “Sou Notícia”, 
portal de notícias de Itabirito e região. 
Também em uma live, segundo Fábio, 
Anderson teria falado dele.

Ainda, fazendo uso da palavra 
livre, Fábio descreveu uma terceira 
ameaça. De acordo com ele: “No dia 
27/04, novamente, outra ameaça. Ele 
esteve na escola Manoel Salvador de 
Oliveira, onde minha esposa trabalha. 
Neste dia estava sendo realizada a vaci-
nação do Covid-19. Em seu programa 
do mesmo dia, o programa ‘Itabirito 
Urgente’, mencionou o nome da minha 
esposa”. O vídeo citado pelo vereador 
Fábio está disponível na página do 
“Sou Notícia” no facebook. 

Ainda na reunião, Fábio expôs 
mensagens, que segundo ele, Anderson 
teria mandado para a sua esposa: “Por 
que não mandou a mensagem para 
mim? Teve que mandar para minha 
esposa”. Em uma delas, Anderson teria 
dito que “a população vai saber quem 
ele é! (referindo-se a Fábio)”. Além 
disso, nas mensagens, o vice-presiden-
te teria afirmado a posse de um bole-
tim de ocorrência comprovando que o 
vereador Fábio teria agredido a esposa 
fisicamente. 

Após a fala de Fábio na reunião, 
Anderson Martins pediu ao presidente 
da Câmara, Léo do Social (PSDB), pa-
ra que pudesse responder às acusações. 
Segundo Anderson: “Infelizmente eu 
não queria entrar nessa pauta. Mas, eu 
tenho como jornalista, como vereador 
desta casa, um boletim de ocorrência 
em que o senhor Fábio agride a sua 

esposa. E isso aqui senhor Fábio não 
é mentira. Inclusive eu fiz um requeri-
mento nesta casa pedindo a delegacia 
de Polícia Civil para apontar porque 
você não foi investigado. [...]. Isso aqui 
não é ameaça não, nós iremos investi-
gar isso. [...]”. 

Procurada pelo O LIBERAL, 
a esposa do vereador Fábio, Rosange-
la Rodrigues da Fonseca, declarou que 
“há alguns anos, especificamente em 
2016, aconteceram alguns atritos no 
meu casamento. [...] Naquele momen-
to, devido a vários estresses, tanto da 
minha parte quanto da parte do Fábio, 
houve sim xingamentos, desentendi-
mentos. Coisa que acontece em qual-
quer relacionamento”.

Segundo Rosangela, depois de um 
período separados, ela e o marido con-
versaram e decidiram reatar. “Estamos 
muito bem hoje, graças a Deus, a famí-
lia toda estruturada. Quer dizer, estava 
até esse Anderson aparecer e começar 
a ameaçar. [...] Isso são coisas do passa-
do. Eu tenho um relacionamento muito 
bom com o Fábio. Eu tenho meus dois 
filhos, não tenho nada a reclamar. Ele 
é um bom pai, é um ótimo marido. O 
que aconteceu no passado não interfe-
re em nada na nossa vida atualmente”, 
disse ela. 

Sobre o boletim de ocorrência, ela 
afirmou: “Esse B.O. que o pastor An-
derson vem falando foi em 2016, não é 
algo atual e nós já superamos. Ele tem 
usado isso até mesmo me chamando no 
WhatsApp, no privado, me ameaçando 
também. [...] Não foi uma agressão dele 
(Fábio) ter partido pra cima de mim, ter 
me agredido não. Foi uma briga de ca-
sal, alguém falar alguma coisa que não 
agrada o outro. [...]”. 

Rosangela ressaltou que: “não te-
nho nada a ver com a vida política do 
Fábio. Não me envolvo nada na vida 
política do Fábio, assim como ele não 
envolve no meu trabalho da escola. En-
tão o pastor mistura muito as coisas”.

Fábio Fonseca contou que fez um 
boletim de ocorrência contra Anderson 
Martins. Além disso, ele alega que An-
derson escreveu uma matéria acusan-
do-o de pagar advogado para o ex-ve-
reador Toninho (suplente do vereador 
Anderson que entrou com denúncia 
contra ele na Câmara Municipal). Se-
gundo Fábio: “[...] Em momento algum 
eu paguei, não tenho interesse em pa-
gar. [...] Como ele viu eu conversando 
com o Toninho na porta da Galeria Jane 
Francy e o seu assessor tirou foto, a par-
tir disso começou a alterar o tom”.

O LIBERAL conversou, tam-
bém, com o vereador Anderson Mar-
tins. Sobre as acusações de ameaças e 
o boletim de ocorrência, ele afirmou: 
“Isso não procede, além de ser verea-
dor eu sou jornalista, repórter e apre-
sentador de programa. [...]. Eu recebi 
uma denúncia, junto de um boletim de 
ocorrência, onde a vítima, mencionada 
por ele na Câmara [...] que é esposa 
dele, foi agredida por ele [...]. Isso tudo 
consta no boletim de ocorrência. [...] 
Ele tomou ciência que eu estava inves-
tigando ele [...].

Segundo Anderson, Itabirito pos-
sui um alto índice de violência contra a 
mulher e estava investigando o motivo 
dos boletins de ocorrência com denún-
cias não virarem inquérito. “[...]. Mais 
de 300 boletins de ocorrência estão des-
sa forma. Essa é minha preocupação. 
Eu não quero expor a esposa dele. [...] 
Por que isso não virou inquérito? Por 
que não virou investigação? Essa é mi-
nha pergunta [...] Não fui eu quem deu 
publicidade nisso, eu escrevi a denún-
cia, se você receber uma denúncia vai 
investigar. [...] Se ele falou isso publi-
camente lá, que eu estava perseguindo 
ele, é porque estou investigando ele. A 
prerrogativa de um jornal é essa, é pro-
curar os fatos [...]", afirmou.

Ainda sobre as acusações feitas pe-
lo vereador Fábio, o vice-presidente da 
câmara disse: “Eu na verdade fui acusa-
do de algo que é inverídico. Realmente, 
conversava com a mulher do Fabinho 
por telefone, por amizade. Eu só per-
guntei para ela o porquê o marido dela 
me perseguia tanto. Ele que indicou o 
advogado da minha cassação. Mas na-
da mais que isso. Isso não é uma acu-
sação”.

Após Fábio e Anderson se po-
sicionarem, o presidente da Câmara 
interrompeu a reunião: “Eu tive que 
me posicionar diante daquela situação. 
[...] Ontem o discurso foi tomando um 
cunho pessoal muito grande [...]. A Câ-
mara existe para tratar de leis e do de-
senvolvimento de Itabirito. Se a gente 
não puder trazer esse desenvolvimento 
não justifica estarmos ali. [...] Nós fo-
mos lá ontem e não produzimos nada, a 
reunião de ontem foi perdida a nível de 
aprovação de projetos”.

Léo ressaltou ainda que: “essa de-
sordem e politicagem suja, eu não vou 
permitir enquanto for presidente da 
Câmara. E acho que algumas questões 
têm que ser tratadas na justiça. Caso um 
queira reivindicar isso do outro, que se-
ja levado à justiça e não para dentro do 
Plenário da Câmara”.
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Câmara de Mariana 
aprova Leis de auxílio 
a instituições sociais 
do município

KARINA PERES 

A Câmara Municipal de Mariana, aprovou, nesta segunda-feira (28), 
três projetos de leis que autorizam o município a repassar recursos e firmar 
parceria com a Comunidade Terapêutica Emanuel (COTEREM), com a 
Fundação Marianense de Educação - Comunidade da Figueira e com as 
Obras Sociais Monsenhor Horta.

Os repasses vão se encaixar na modalidade de subvenção social e 
serão no valor de R$461.316,00, para o COTEREM, que trabalha com 
o atendimento de pessoas com dependência química em Mariana, de R 
$418.032,91 para a Comunidade da Figueira, destinado à construção de 
uma unidade de fisioterapia na sede da entidade, que atende mais de 60 
pessoas com deficiência (PcDs) no município. Já para as Obras Sociais 
Monsenhor Horta, o valor será de R$212.670,00 e terá o propósito de con-
tribuir com a efetividade dos serviços do Lar Santa Maria, mantido pela 
instituição, objetivando a instalação de uma unidade fotovoltaica (energia 
solar) que visa minimizar os custos de atendimento.

Os projetos são de autoria do prefeito interino de Mariana, Juliano 
Duarte e visam fomentar o desenvolvimento social do município. 

Carteiras de identificação 
da Pessoa com Espectro 
Autista: Mariana entrega 
documento

A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Saúde, entregou 
52 carteiras de identificação para pessoas que possuem o Transtorno do 
Espectro Autista. O documento assegura o atendimento prioritário em 
serviços públicos e privados, em especial nas áreas de saúde, educação e 
assistência social, bem como no comércio local.

Daniele Avelar, mãe de uma criança autista, ressalta a importância do 
recebimento deste documento. “A carteirinha nos dará visibilidade para 
cobrar o atendimento prioritário. Receber esse documento foi um momen-
to muito importante, pois é o início de uma jornada que a gente pretende 
construir junto com o apoio da administração pública”, comemorou.

Para efetivar a ação, serão distribuídas placas de sinalização de atendi-
mento prioritário, fazendo se cumprir a lei federal de inclusão dos autistas. 
A medida assegura prioridade no atendimento em comércios, agências 
bancárias e órgãos públicos em nosso município.

SOBRE: O Transtorno do Espectro Autista (TEA) é uma disfunção 
neurológica cujos sintomas englobam diferentes características como a 
dificuldade de comunicação por deficiência no domínio da linguagem, a 
dificuldade de formar o raciocínio lógico, a dificuldade de socialização, 
além de prejuízos a respeito do desenvolvimento de comportamentos res-
tritivos e repetitivos.

Lívia Ferreira

Prefeitura entrega torre de telefonia 
móvel para os moradores de Barroca

Buscando o desenvolvimento 
de todos os distritos, a Prefeitura 
de Mariana entregou no último sá-
bado 26, a torre de telefonia móvel 
para os moradores do subdistrito de 
Barroca. A implantação do equi-
pamento é de responsabilidade da 
iniciativa privada, mas a Prefeitura 
buscou caminhos para proporcio-
nar aos moradores mais comunica-
ção, lazer e conectividade. A ação 
possibilitou também segurança e 
desenvolvimento para a população.

Moradora de Barroca há anos, 
Maria da Conceição Siqueira 
contou que agora pode conversar 
sempre com seus filhos. “Eu acho 
muito importante a instalação para 
a gente manter contato com nossa 
família diariamente. Graças a Deus 
vou poder ter sempre notícias da-
queles que eu amo. Só tenho que 
agradecer pela intervenção”, come-
morou.

Empresário e também mora-
dor do subdistrito, Cássio Brigolini 
comentou sobre a importância da 
obra para a população. “Esse é um 
dos avanços que estamos receben-
do em nossa comunidade. Estamos 
todos bem felizes com essa entrega. 
Barroca recebe o tratamento que 
sempre sonhou”, finalizou”.

Barroca também passa por 
outras intervenções como a conti-
nuidade do asfaltamento do local 
e em breve a comunidade também 
receberá a implantação de uma área 
de lazer com academia ao ar livre 
e parquinho para as crianças, assim 

Lívia Ferreira

Lívia Ferreira

como a construção de uma nova 
unidade básica de saúde.

Seguindo o cronograma de ins-
talação de torre de telefonia móvel, 

as próximas localidades que serão 
contempladas com o serviço são 
Mainart, Pedras, Campinas e Goia-
beiras.

Castramóvel inicia programação nos distritos
A Prefeitura de Mariana, por 

meio da Secretaria de Saúde e do 
Centro de Acolhimento de Animais 
- CAA, iniciou no dia 18 deste mês 
de junho, em Padre Viegas, o pro-
grama de castração de cães e gatos 
nos distritos. Ao todo, são mais de 
70 cães e gatos cadastrados entre 
Padre Viegas, Barro Branco e Mai-
nart. Todos os animais atendidos 
pelo CAA serão microchipados 
com informações importantes, co-
mo nome, raça, histórico de doen-
ças e dados do tutor.

O programa se tornou possível 
após a aquisição do castramóvel, 
onde são realizadas as cirurgias dos 
animais. O veículo possui uma es-
trutura com três salas, onde serão 
realizadas as cirurgias e os procedi-
mentos pré e pós-cirúrgicos. O pro-
grama de castração será destinado 
aos cães e gatos em situação de rua 
e também aos animais pertencentes 
a famílias.

De acordo com o veterinário do 
CAA, André Luiz Alves, castrar o 
animal de estimação é uma deci-
são muito importante. “Isso vale 
não apenas para quem tem um ga-
to ou cão em casa, mas para todos 
que amam os animais e sofrem ao 
ver as inúmeras dificuldades pelas 
quais passam. A castração é uma 
questão de saúde. Castrando o seu 
animal você está prolongando a 
vida dele e proporcionando uma 
qualidade de vida melhor. O risco 
de animais desenvolverem cânce-
res em idade avançada é bastante 
reduzido’, afirma.

O cadastro pode ser realizado 
através do Centro de Acolhimento 
Animal (CAA) - Córrego do Cane-
la, s/nº; Morro Santana e também 
pelo telefone (31) 3558-1171.

Raissa Alvarenga

Raissa Alvarenga
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Obras de sinalização 
horizontal se estendem 
em bairros de Mariana

Inscrições abertas para o Canta 
Mariana - Festival da Canção

Lei da Ouvidoria é 
sancionada em Mariana

Prefeitura de Mariana realiza Leilão de 
veículos e bens móveis

A Prefeitura de Mariana, por meio da Controladoria sancionou 
a Lei 3.434, que objetiva estabelecer o sistema de ouvidoria como 
política pública, unificando o serviço em uma estrutura centraliza-
da, respeitando a lei de acesso a informação.

O serviço será a principal ponte entre a população e o poder 
executivo, onde as demandas, reclamações e elogios serão en-
caminhadas aos setores competentes. A lei estabelece normas 
básicas para a participação, proteção e defesa dos usuários de 
serviços públicos. 

Confira quais são os canais de atendimento:
Site: http://www.ouvidormunicipal.com.br
Telefone: 0800-444-0010  WhatsApp: (31) 98799-0828
Sede: Praça JK, Centro, em frente a Prefeitura Municipal.

A Prefeitura de Mariana, por meio do Departamento Municipal de 
Trânsito (Demutran), segue realizando obras de sinalização horizontal por 
todo o município. Foram realizadas as pinturas na via da Avenida Nossa 
Senhora do Carmo e Colina do São Pedro, com o objetivo de regulamentar 
o fluxo, atribuindo mais segurança aos pedestres e motoristas. Foi iniciada 
também as pinturas dos quebra-molas no Bairro Rosário e Nossa Senhora 
Aparecida, proporcionando maior visibilidade ao redutor de velocidade, 
aumentando ainda mais a atenção dos motoristas. A secretaria de Defesa 
Social, em conjunto com a Secretaria de Obras, seguirá o cronograma, que 
abrangerá toda cidade.

O Festival da Canção - Canta 
Mariana, organizado pela Pre-
feitura Municipal de Mariana, 
através da Secretaria de Cultura, 
Patrimônio Histórico, Turismo e 
Lazer, está com inscrições abertas. 
Este ano, a edição continuará com 
sua programação de forma virtual 
e homenageará a saudosa artista 
marianense Sylvinha Araújo, em 
comemoração aos 70 anos do nas-
cimento da artista.

O evento tem como objetivo 
valorizar a música popular bra-
sileira, os artistas, compositores 
e intérpretes e revelar talentos, 
promovendo o intercâmbio artísti-
co-cultural. Os candidatos podem 
fazer a inscrição até o dia 06 de 
agosto pelo site www.festivalda-
cancao.mariana.mg.gov.br

Podem participar composito-

res e intérpretes de nacionalidade 
brasileira. Cada participante poderá 
inscrever o número de canções 
que desejar, porém, apenas uma 
composição poderá ser classificada 
para as semifinais.

As músicas precisam ser iné-
ditas e originais, nos termos do 
regulamento. Serão selecionadas 
20 canções para as semifinais, 
sendo no mínimo cinco canções de 
compositores comprovadamente 
residentes no município de Maria-
na. As 10 melhores canções da fase 
semifinal chegarão à fase final. 
Confira a programação:

Transmissões Virtuais:
Dia 10 de Setembro - Sexta-

-Feira - 19h30: Primeira Semifi-
nal - Apresentação de 10 canções 
pré-selecionadas;

Dia 11 de Setembro - Sába-

do - 19h30: Segunda Semifinal 
- Apresentação de 10 canções pré-
-selecionadas;

Dia 25 de Setembro - Sába-
do - 19h30: Fase Final do Festival 
- Apresentação das 10 canções 
finalistas e definição das canções 
vencedoras em 1º, 2º e 3º Lugares 
e o Prêmio Prata da Casa e Melhor 
Intérprete.

Premiação
As 10 composições classifi-

cadas para a Fase Final, no dia 25 
de setembro, receberão a seguinte 
premiação, de acordo com os votos 
dos jurados:

1ºlugar:R$12.000,00 +Troféu;
2ºlugar:R$8.000,00 + Troféu;
3ºlugar:R$ 5.000,00 + Troféu;

Melhor Intérprete: R$ 2.500,00 
+ Troféu;

Prêmio Prata da Casa:
R$ 2.500,00 + Troféu para a me-
lhor canção de compositor residen-
te em Mariana, na hipótese de não 
ter sido classificada entre os três 
primeiros lugares;

Menção Honrosa do 4º ao 
10º lugar: Certificado de Partici-
pação para as canções classifica-
das. Além da premiação descrita 
acima, o Festival oferecerá ainda o 
Prêmio Incentivo às canções fina-
listas, no valor de R $300,00 para 
os concorrentes que produzirem 
um novo vídeo para a Fase Final.

Esclarecimentos de dúvidas 
e informações podem ser solicita-
dos pelo telefone (31) 3558-2315 
ou email: 
festivalcantamariana@gmail.com

Evento será online e contará com 25 itens
A Prefeitura de Mariana, através da Secretaria de Planejamento, Supri-

mento e Transparência, por intermédio do Leiloeiro Oficial do Município 
de Mariana, Sr. Fernando Caetano Moreira Filho, inscrito na JUCEMG 
sob o nº 445, comunica a abertura de Leilão de veículos e bens inservíveis.

O leilão será 100% online e terá início no dia 13/07/2020, levando a 
hasta pública os bens especificados no ANEXO I do edital, de acordo com 
as regras e especificações do mesmo, onde 25 itens serão leiloados.

Os interessados poderão iniciar a oferta dos lances online no site ele-
trônico abaixo supracitado a partir de 13/07/2021, e devem estar cientes 
do seu fechamento conforme normas do site do leiloeiro oficial às 17h do 
dia 27/07/2021.

As fotos dos lotes estão disponíveis no site mgl.com.br/leilao/12013/
lotes, mas é possível que o arrematante visite e vistorie os bens em data e 
horário pré-agendados, conforme normas estabelecidas no edital a seguir: 
mariana.mg.gov.br/exibir-licitacao/698
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BODE ZÉ

Assim como acontece em todas as ocasiões, muita gente elo-
giou, bateu palmas à “limpeza”, que se fez nas margens do antigo 
Rio Maracujá, hoje, não mais que um filete d’água fedorenta, es-
goto a céu aberto, à espera da boa vontade política que o resga-
te, se não quanto ao volume, pelo menos quanto à dignidade de 
uma artéria natural do planeta. Pois bem, quem elogiou deveria 
ver agora o que aconteceu com o produto da roçagem. Deveria 
percorrer trecho à jusante das roçadas, para ver o acúmulo do ma-
terial descartado no leito do rio, especialmente debaixo da Ponte 
do Palácio. Tal material poderia der descido além daquele ponto 
e causado alguma obstrução e, consequentemente, inundação. 
Não aconteceu porque o volume de chuvas tem sido baixo, cada 
vez mais baixo. Fala-se, discute-se, xinga-se, inventam-se histó-
rias sobre agressão ao meio-ambiente, mas o que é ceifar a ra-
magem ciliar dos cursos d’água?  O que precisa ser feito é limpar 
o leito de objetos estranhos, ali lançados, retirando, ao mesmo 
tempo, o lixo das margens. A vegetação não deve ser cortada e 
muito menos lançada no leito. A vegetação às margens dos cur-
sos d’água é denominada “ciliar”, porque se comporta como os 
cílios, que protegem os olhos das impurezas do ar.

Política do Política do 
meio-ambiente às avessasmeio-ambiente às avessas

Moradora de Amarantina cria projeto que 
ensina novas profissões para a comunidade

KARINA PERES 

Projeto tem apoio da Pedreira Irmãos Machado e Bemil

Com o objetivo de proporcio-
nar novas oportunidades para os 
moradores de Amarantina no mer-
cado de trabalho, Ariana Barbosa 
teve a ideia de ensinar sua profis-
são para outras pessoas da comu-
nidade. Por meio de um projeto, 
ela ministra aulas de manicure e 
pedicure para mais de 30 alunas, 
tudo de forma gratuita.

O curso acontece todas as ter-
ças e quinta-feiras, nos horários de 
9h10, 14h15 e 19h20. Para partici-
par, o morador interessado precisa 
ir até o local onde acontecem as 
aulas, na rua Francisco Coelho, 
n°104, procurar a professora e 
realizar sua inscrição. Ariana res-
saltou que o curso segue todas as 
medidas de segurança e proteção 
contra a covid-19.

Ela explicou que além de rea-
locar essas pessoas no mercado de 
trabalho, proporcionando geração 
de renda, as aulas também funcio-
nam como uma terapia. Fato tam-
bém apontado por Shenia Layla, 
aluna do curso. “Está sendo muito 
bom e muito importante partici-
par desse curso. É uma forma de 
aprender uma nova profissão e até 
mesmo uma maneira de ocupar a 
mente nesse momento tão difícil 
que estamos vivendo”, afirmou 
Shenia. Alessandra Araújo, outra 
aluna do curso, também destacou 

os vários benefícios de participar 
das aulas. “É uma forma de apren-
der, dar risadas e ainda de criar a 
oportunidade de no futuro termos 
nossa própria renda”, destacou 
Alessandra.

O projeto tem o apoio da em-
presa Pedreira Irmão Machado, 
que fornece para cada aluna, um 
kit com os materiais necessários 
para que as aulas aconteçam, com-
postos por: lixa, palito, alicate, 
acetona, toalha, algodão e esmal-
tes. A pedreira também distribuiu 
camisas e apostilas para todas as 
participantes, Além de alimenta-
ção em todos os horários que ocor-
rem as aulas.

Com o sucesso alcançado pe-
lo curso em Amarantina, as aulas 
foram estendidas para o distrito 

de Bocaina, atendendo mais 30 
alunas com o apoio da empresa 
Bemil. 

Oficinas de artesanato
Além do apoio ao curso mi-

nistrado por Ariana, a Pedreira 
também está proporcionando ou-
tros tipos de aprendizados para 
a comunidade, como as oficinas 
de artesanato. Até o momento já 
aconteceram oficinas de produ-
ção de bonecas e pintura. As aulas 
acontecem nas sextas-feiras, e são 
ministradas pelo Ateliê Gisiane 
Stela, que ensina pintura em MDF, 
reciclados e tecido, com técnicas 
de pátina, stencil, pintura porcela-
nizada, entre outras. Os materiais 
utilizados nas oficinas também são 
fornecidos pela Pedreira.


